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OPINION LIBRE 

EDITORIAL 

La celebración de las FIESTAS DE GET AFE 88 casi coincide en el tiempo 
con el primer año de gestión de los socialistas tras las pasadas elecciones muni
cipales del I O de junio. Sería de estúpidos no reconocer que GET AFE este año 
ha sonado casi como nunca. Para lo bueno y para lo malo, aunque en el subs
consciente más fresco permanezcan esos proyectos que pueden hacer de la loca
lidad una punta de lanza de toda la región madrileña. Proyectos que todavía 
precisan de un empujón para hacerse realidad como el AEROPUERTO CIVIL, 
la nueva faz urbanística e industrial con la puesta en marcha del DOCUMEN
TO ESTRATEGICO, o la UNIVERSIDAD SUR, que todavía sigue levantando 
recelos entre la oposición política del Ayuntamiento. Sin embargo hay otros 
proyectos que se han consolidado como realidades, el CENTRO DE ALTAS 
TECNOLOGIAS, por ejemplo, es algo que ya no admite ningún tipo de discu
sión. 

Y pese a todas estas perspectivas felices, también ha sido un año complicado 
y hasta trágico. Con el comienzo de la nueva legislatura, GET AFE se co~virtió 
en el escenario macabro de unas semanas marcadas por las muertes de jóvenes 
enganchados en el letal veneno de la heroína. Y a finales de SEPTIEMBRE, un 
viaje a ITALIA que parecía el chocolate del loro, acabó convirtiéndose en moti
vo de moderados escándalos aunque, como manifiesta el alcalde de GET AFE 
en este número especial, aun «hay que recoger dos o tres cosechas de ese viaje». 

La actividad municipal ha sido discreta, no ha habido grandes plenos aun
que los monográficos han gozado de toda la trascendencia del mundo, LA 
DROGA, EL EMPLEO. 

Esta entrega extraordinaria de GETAFE EMPRESA DE TODOS, vuelve la 
vista atrás para analizar y recorrer un año de gestión socialista. Desde todos los 
ángulos posibles, con todos los matices habidos y por haber. Porque la demo
cracia sigue marcando la pauta de un medio de información modesto pero 
digno que desde esta sección quiere desearles que disfruten de las fiestas. Por
que, seguramente, se lo tendrán merecidísimo. 

CLINICA DENTAL 
• ORTODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• ENDODONCIA • OBTURACIONES (EMPASTES) 
• CIRUGIA ORAL 

• TRATAMIENTOS DE PREVENCION 
• ODONTOPEDIATRIA 

• ODONTOLOGIA GENERAL 
• PROTESIS FIJAS Y REMOVIBLES 

Consulta diaria mañana y tarde previa p·etición de hora 
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Local · 

La futura riqueza de Getafe 
Al fin hubo fumata blanca, con todos los honores y la presencia de 

los máximos responsables del GOBIERNO REGIONAL y de los siete 
Ayuntamientos implicados en el acuerdo, se firmó el documento estra
tégico de la zona sur de Madrid que pretende cambiar la faz medioam
biental, urbanística e industrial de una zona, que según los alcaldes, 
hasta el momento reflejaba una serie de deficiencias respecto a otras 

zonas más privilegiadas de la Comunidad Autónoma de Madrid. En 
principio, y aunque se tirata simplemente de un documento de propósi
tos, todos coinciden en la importancia histórica de estos planes que 
tienen como referencia temporal el año 1992, para que la zona sur esté 
en condiciones de competir con la zona norte y de facilitar a sus habi
tantes la comodidad de múltiples servicios. 

El proyecto de la UNIVERSIDAD SUR 
cogió a los alcaldes de las localidades afecta
das, presuntamente desprevenidos. De pron
to, una filtración a un medio de comunica
ción abrió la veda de declaraciones, análisis e 
ilusiones moderadas. El documento estratégi
co para la zona sur no ha cogido desprevenido 
a nadie. Prácticamente tres meses de visitas 
constantes a la COMUNIDAD AUTONO
MA DE MADRID, con discusiones más o 
menos acaloradas en torno a la mesa del 
CONSEJERO DE ORDENACION TERRI
TORIAL, EDUARDO MANGADA, han 
dado un fruto concreto que de momento sim
plemente se pueden considerar apuntes de 
una actuación futura, que puede reconvertir 
decisivamente toda la situación no sólo de 
GET AFE, si no de toda la zona sur madrile
ña. 

GETAFE DE ALTOS VUELOS 

Entre los proyectos que contempla este do
cumento estratégico, el más atractivo con di
ferencia sería el relativo a !a puesta en marcha 
del segundo aeropuerto civil de Madrid en 
Getafe; Eduardo Mangada ha asegurado que 
se trata de un proyecto simbólico importante, 
que el Ministerio de Defensa está estudiando 
con seriedad, «en principio las altas jerarquías 
de DEFENSA están dispuestas a estudiar la 
compatibilización de la pista de CASA de GE
T AFE, tanto para el mantenimiento y los ser
vicios, fundamentalmente a esta empresa 
como para SERVICIO OVIL, que podría ser 
uno de los elementos recualificadores más sig
nificativos del suroeste, ya que cambiaría en 
gran medida el sentido, la referencia, casi el 
paisaje psicológico que el suroeste representa 
ante el ciudadano de Madrid». No obstante, 
las declaraciones y explicaciones en torno al 
AEROPUERTO CIVIL fueron ciertamente 
escasas entre los responsables regionales du
rante la presentación del documento. Nadie 
parecía conocer a ciencia cierta cómo se <lesa-

rrollaba este importante proyecto, qué plazos 
de tiempo se podrían concretar para hacer 
realidad esta propuesta que podría convertir a 
GET AFE en la segunda capital madrileña 
después de MADRID. 

PROMOCION INDUSTRIAL 

Existe la intención de habilitar tres nuevos 
polígonos industriales de los cuales el más im-
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portante afectaría al municipio de GET AFE. 
En los márgenes de la carretera de ANDALU
CIA, entre GET AFE y PINTO, el documento 
plantea la existencia de un GRAN POLIGO
NO INDUSTRIAL de 120 hectáreas de suelo, 
que en principio se pretende que sea para 
grandes empresas. En segundo término se si
tuaría un POLIGONO de 50 hectáreas en la 
carretera de Extremadura, entre ALCOR
CON y MOSTOLES, y por último, LEGA
NES también se vería beneficiado con un po-

ELECTRICIDAD INDUSTRIAL Y BOBINADOS 
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lígono industrial de unas 50 hectáreas aproxi
madamente. Los beneficios de la instalación 
de empresas también han sido analizados en 
el documento y se plantea la posibilidad de es
tablecer un CONSORCIO REGIONAL for
mado por COMUNIDAD y A YUNTA
MIENTOS para que los tributos que emana
ran de la instalación de estas empresas benefi
ciaran al conjunto de localidades implicadas 
en el documento estratégico. 

FACILIDAD 
DE COMUNICACIONES 

Otro de los problemas analizados en este 
documento se refiere a la deficiente estructura 
de comunicaciones entre los distintos munici
pios y Madrid para lo que se pretende estable
cer un gran eje viario que una las carreteras de 
ANDALUCIA, TOLEDO y EXTREMADU
RA, en la intersección de los pueblos de la 
primera corona (LEGANES, GET AFE y AL
CORCON) y los de la segunda corona (PAR
LA, FUENLABRADA, PINTO y MOSTO
LES). En cuanto a las grandes áreas comercia
les que se contemplan, existen algunas ya con
solidadas como en el caso del SECTOR III de 
GET AFE, con una pretensión de ampliación 
y otras dos grandes áreas comerciales en AL
CORCON y LEGANES con proyectos prácti
camente en march'a (HIPERCOR y PAR
QUE SUR, respectivamente). 

El sector terciario también aparece como 
referencia en el documento, con tres puntos 
fundamentales para el desárrollo de este sec
tor en tomo al eje del culebra (FUENLA
BRADA, GETAFE, PARLA y PINTO). 
También se contempla un gran centro supra
municipal de mercancía que sería el tercero 
en importancia, según manifestaron los res
ponsables regionales, tras MERCAMADRID 
y COSLADA. 

HIPOTETICA FINANCIACION 

La financiación de este macroproyecto es 
otra historia. Las ideas siguen sin estar dema
siado claras aunque el CONSEJERO DE OR
DENACION TERRITORIAL, EDUARDO 
MANGADA, apuntó «que la gestión consor
ciada con los Ayuntamientos sería bueno y lo 
ofrecemos, porque sería positiva que los 
Ayuntamientos se implicaran en esta inver
sión, también por la corresponsabilidad y por 
el modelo político que abriríamos ya que los 
beneficios también podrían repartirse entre 
los AYUNTAMIENTOS de la zona. Este es 
un programa que es posible financiar y autofi
nanciar, porque estamos haciendo una prepa
ración de suelo industrial, de suelo terciario, 
de suelo equipamiento, y esto es autofinancia
ble. En principio tendrá que haber unas inver
siones en el 89 muy importantes en la CO
MUNIDAD DE MADRID y entiendo que los 
partidos políticos así lo entiendan en el debate 
de los presupuestos, pero también es posible 
una operación financiera con un estudio inmo
biliario, que permita en un plazo de 8 años, a 
un clash-flow que nos salga como operación 
inmobiliaria» . 

De momento, por tanto, el apunte o esbozo 
de estrategia de actuación en la zona sur no 
deja de ser un volumen de grandes y maravi
llosos propósitos, que de hacerse realidad po
dría cambiar y decidir positivamente el futuro 
de la zona sur madrileña. ■ 

J. M. Romero - Salazar 

Local 

AP: El gran debate del sur, 
está por hacer 

Los partidos políticos de la oposición en la ASAMBLEA DE MADRID, tal 
y como están las fuerzas, tienen mucho que decir respecto al d~sarrollo y puesta 
en práctica de todo el plan estratégico para la zona sur de Madrid. En una pri
mera toma de contacto sobre este tema, GET AFE EXPRES tuvo la oportunidad 
de hablar con JOSE MARTIN-CRESPO DIAZ, portavoz 4e ALIANZA PO
PULAR en la COMISION DE POLITICA TERRITORIAL, alcalde de PO
ZUELO y hace tiempo arquitecto del Ayuntamiento de GET AFE. 

- ¿ Qué valoración hace su partido 
del documento estratégico para la zona 
sur que se ha presentado oficialmen
te? 

-Es un documento muy provisio
nal , se nos enseña y tiene aspectos po
sitivos y aspectos negativos. Contie
nen una valoración de la situación del 
SUR de MADRID en la que a veces 
se les olvida que lleva muchos años 
gobernando el PARTIDO SOCIALIS
TA y no explican que muchos de los 
defectos que se apuntan en el docu
mento son consecuencia de su políti
ca, pero es un documento que quizás 
valga como base para discusión sufi
ciente de los temas para encontrar fór
mulas que favorezcan un mejor fun
cionamiento de la región sur de Ma
drid. 

-¿Qué opinión le merecen las ex
plicaciones de EDUARDO MANGA
DA sobre la forma de financiar los 
proyectos que se contemplan en el 
DOCUMENTO ESTRATEGICO ... ? 

-Bueno, la verdad es que existe 
una posibilidad de producir suelo pú
blico, suelo privado, y ponerlo en el 
mercado a costes de mercado, desde 
ese punto de vista no habría nada que 
decir como filosofía, lo que pasa es 
que los problemas del sur, no son sólo 
de suelo, hay que producir infraes
tructura, equipamiento, hay qu& hacer 
muchas cosas en el tema de transpor
te, servicios públicos, sanitarios, etc. 
Nosotros tenemos una grave preocu
pación y es que no vaya a pasar lo que 
pasó con el Plan de Carreteras que se 
redactó por el equipo de gobierno an
terior de JOAQUIN LEGUINA y que 
después ha habido que revisar a toda 
velocidad. Es decir, hacer promesas 
que al ciudadano le pueden ilusionar 
y que después no tienen financiación . 
Este documento tiene este problema 
grave y no sólo de este gobierno espe
cífico. Además todavía hay mucha po
lítica que hacer antes de pedirles a los 
Ayuntamientos que resuelvan los pro
blemas de financiación de los grandes 
polígonos, si no hay todavía una LEY 
DE FINANCIACION DE LAS HA-

CIENDAS LOCALES, yo creo que 
hay que tener cuidado cuando se les 
dice a los AYUNTAMIENTOS, uste
des se consorcian con la comunidad y 
vamos a hacer grandes cosas. Bueno, 
primero convendría que los Ayunta
mientos tuvieran el mínimo necesario 
para su funcionamiento rutinario y 
luego meterles en estas aventuras. 

- ¿Existe por tanto incredulidad y 
escepticismo entre su grupo político 
ante el documento presentado? 

-No exactamente eso, aunque sí 
pensamos que el CONSEJERO 
EDUARDO MANGADA no ha cum
plido los mandatos de la Asamblea, 
donde se tenía que haber debatido 
esta línea de política territorial de la 
COMUNIDAD AUTONOMA DE 
MADRID, y esto no se ha hecho. Lo 
que está claro es que las líneas de ac
tuación que se apuntan en el docu
mento deben llevar un importante 
respaldo financiero, y difícilme'nte se 
nos puede pedir a los partidos el que si 
no damos el visto bueno a las políticas 
que en estas directrices se propongan, 
después, sin embargo, aceptemos pre
supuestos que apoyen estas políticas. 
Está claro, el gran debate sobre la or
denación del sur de Madrid está por 
hacer. ■ 

J. Manuel Romero-Salazar 

José Martín Crespo-Díaz. 
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AUSTIN ROVER 

~ AUTOMOVILES 
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E I Montego 2 litros, 
brillante por su línea 
aerodinámica y su alta 
tecnología, responde por 
completo a todo lo que 
se exige de un gran 
automóvil. El máximo 
de energía, un consumo 
muy ajustado, un dominio 
absoluto del espacio y un 
rendimiento sin límites. 
Su interior está 
cuidadosamente 
diseñado para lograr un 
verdadero confort , 
con un equipamiento 
exclusivo en su categoría. 

E1 Ro ver' 216 marca la 
imagen del prestigio. 
Una línea muy dinámica 
y actual, con auténtica 
clase en equipamiento 
y confort. 
Un acabado interior 
perfeccionado hasta en 
los más pequeños detalles, 
para proporcionar el 
máximo de comodidad . 
El Rover 216, con un 
comportamiento fuerte 
y preciso, demuestra 
en cualquier situación 
toda la clase Rover. 

AGENCIA OFICIAL 



PEDRO 
CASTRO 

PEDRO CASTRO casi es un hombre 
feliz. El primer año de la nueva gestión 
ha sido especialmente fructífero. Casi 
sin pensarlo, el alcalde de GET AFE se 
ha encontrado con que su municipio será 
sede universitaria, centro de actuaciones 
estratégicas para la mejora urbanística, 
industrial y medioambiental de la zona 
sur, y posible escenario para la llegada 
del segundo aeropuerto civil de Madrid. 
Proyectos que parecen contar con el apo
yo de todas las instituciones implicadas, 
y que han llegado presuntamente mana
dos del varapalo político sufrido por los 
socialistas en la COMUNIDAD AU
TONOMA DE MADRID. Aunque el 
alcalde no lo reconozca. La zona sur ha 
empezado a existir, y GET AFE es la 
punta de lanza. PEDRO CASTRO ofre
ce para los lectores de GET AFE EX
PRES el análisis y la valoración extensa 
de su primer año de gestión. 

EL PRIMER .... 
ANO DE LA 
NUEVA 
GESTION 

-¿Cómo valora este año de gestión? 
-Podríamos decir que en este primer 

año de gestión yo tengo consolidados 
trabajos que estaban realizándose en la 
última fase de la anterior legislatura. Por 
ejemplo, yo creo que hechos importan
tes, pues, pueden haber sido la consoli
dación del mapa escolar, hemos creado 
el mapa a nivel de centros de Educación 
General Básica, institutos y centros de 
Formación Profesional. Con un centro 
de nuevas tecnologías como es el IMA
TEC, a nivel cultural yo creo que hay un 
hecho también importante como es el 
conseguir que cada barrio tenga un cen
tro de la cultura. Los dos últimos que 
faltaban ,- el de S. ISIDRO y el de LA 
ALHONDIGA. Y podríamos decir igual 
a nivel sanitario. Yo creo que hay he
chos importantes. que habría que desta
car en este año, por ejemplo, la consoli
dación del HOSPITAL que ya es una 
realidad. Si tuvieramos que poner un se
guro a esta cadena, ese seguro lo tendría 
que cerrar la UNIVERSIDAD. Creo 

que son los techos más importantes y 
pensar en otros revulsivos porque yo 
creo que hemos dejado un poco de pen
sar en las infraestructuras y hemos he
cho una apuesta por el individuo. 

-¿Cómo se explican y concretan esos 
nuevos revulsivos? 

-Hemos entendido que teníamos 
que propiciar el que cualquier ciudada
no pudiera acceder a la EDUCACION. 
Independientemente de los recursos que 
pudieran tener. A nivel cultural tendría
mos que hacer una cultura más partici
pativa, una cultura con el medio, con la 
calle. Esa apuesta también por el em
pleo. En GET AFE se está notando, nos 
queda mucho por hacer, pero se está no
tando bastante en el tema del empleo. 
También sería otro elemento a destacar 
la creación de POLIGONOS INDUS
TRIALES. Habría que intentar analizar 
que ha supuesto el acuerdo que hemos 
tomado los nueve Ayuntamientos como 
desarrollo de la zona sur. 

-¿Cómo Je sentó al alcalde de Getafe 
el que su partido político no obtuviera 
los mismos resultados que cuatro años 
antes? 

-Estuve solo bastante tiempo, es un 
momento indescriptible que pasa cada 
ser humano. Se aisla uno. Durante bas
tantes horas de ese día estuve bastante 
solo, uno al final intenta superar las si
tuaciones, se adapta, pero luego hay que 
reconocer que fue algo que no esperaba. 
Yo esperaba bajar, pero no en la canti
dad que se bajó. Algún día habrá quera
zonar el comportamiento sociológico de 
la gente, porque no entendíamos el que 
después de haber dotado de colegios, 
centros deportivos, culturales, sanitarios 
e incluso de una apuesta por el empleo, 
no hubiera una correspondencia con las 
urnas. pero nos equivocamos y estamos 
intentando esta legislatura que no suce
da, haciendo las cosas más con la gente, 
es decir, en lugar de hacerlas para los 
ciudadanos, con 1..,~ ciudadanos, que 

Entrevista 

participen en esas realizaciones. Yo creo 
que eso fue uno de los grandes errores 
de la legislatura anterior por nuestra 
parte. De todas formas yo creo que nos 
debería hacer reflexionar el futuro . 
Cuando se habla de que hay que castigar 
a las mayorías. Es ingobernable un 
Ayuntamiento si está muy dispersa la 
votación. Yo creo que Madrid hubiera 
podido avanzar mucho más de lo que 
está avanzando, porque ahora mismo 
está dos pasos adelante y uno atrás, 
como consecuencia de que no hay una 
mayoría y las misiones tienen que retro
ceder en algunos momentos, con lo cual 
hace que una gestión no sea todo lo flui
da que debiera ser, por lo tanto yo reco
mendaría a los ciudadanos que hay 
mensajes interesados y es que, aquellos 
que están en minoría lo que dicen es: no 
son buenas las mayorías absolutas, pero 
luego después nos demuestra que cuan
do está muy repartido el voto es prácti
camente imposible hacer una gestión o 
al menos tendremos que aprender a ges
tionar así. 

~7 



Entrevista 
- ¿ Qué diferencias fundamentales 

destacaría entre la oposición que existe 
ahora en el Ayuntamiento y la que exis
tió en la anterior legislatura? 

-Como personas podrán ser mejores 
o peores. Como gestión no la hay. Si 
tengo que entrar grupo a grupo , 
ALIANZA POPULAR ha demostrado 
una tremenda inseguridad en sus deci
siones. Las alternativas que plantean 
hoy, mañana se contradicen. No tienen 
ningún proyecto de gestión. Es decir, 
cuando uno tiene un proyecto de ges
tión, de ciudad, de municipio, podrá 
avanzar más o menos, pero avanza en la 
línea del proyecto final , el problema es 
que cuando falta ese proyecto muchas 
de las proposiciones se contradicen unas 
con otras porque falta ese diseño final 
de la ciudad que se quiere. 

-CDS ... 
-Yo diría que es la ingenuidad per-

sonificada, a nivel urbanístico y político, 
es decir hay una falta total de experien
cia y a veces pues esa experiencia se nota 
en las propuestas que hacen, que son 
tremendamente ingenuas. 

-Izquierda Unida ... 
-El problema es que no se trabajan 

los temas, es decir no los conocen y eso 
hace que muchas veces se tensionen 
mucho más las reuniones de lo que se 
deberían tensionar. Porque cuando un 
documento se trabaja, se puede tener 
una postura a favor o en contra, pero se 
tiene una postura .. . 

- Entre los tragos amargos de este 
primer año de gestión estaría la pérdida 
de poder político de Pedro Castro tras la 
celebración del congreso del PSOE a ni
vel nacional y regional... 

-En ambos congresos aunque sea di
fícil de explicarlo de cara a la calle cuan
do lo que se vé es en posiciones, en 
puestos. En el CONGRESO REGIO
NAL, que es el que más me afectaba, la 
posición de PEDRO CASTRO ha salido 
bastante más reforzada si cabe. Es decir, 

a@dtjJjj 

no es un problema de puesto, porque si 
fuera por puestos pues ahora mismo hay 
solamente dos alcaldes del PARTIDO 
SOCIALISTA en la COMISION IN
TERMINISTERIAL PARA LA GENE
RACION DE EMPLEO, y de esos dos 
alcaldes uno soy yo , de 8.400 munici
pios que hay en este país. Como se pue
de valorar la pérdida del puesto, pues 
hay 5 puestos en Madrid y ha caído MI
GUEL MUÑIZ, presidente del ICO, 
que estaba conmigo, que eramos com
pañeros y que no ha pasado absoluta
mente nada. 

- ¿Le han echado? 
-En este caso ha sido por pasar a 

otras parcelas de poder dentro del PAR
TIDO SOCIALISTA y por lo tanto no 
ha supuesto una pérdida. Es decir yo he 
salido más reforzado que antes. 

- ¿El viaje a Italia ha sido otro de los 
tragos amargos de este primer año de 
gestión? 

- No ha sido absolutamente ningún 
trago amargo. ha sido motivo de satis
facción , ha sido una experiencia tremen
damente enriquecedora que desgracia
damente algunos medios se han encar
gado de desvirtuar, pero que yo creo que 
ese viaje a ITALIA, es un viaje que tiene 
que dar tres o cuatro cosechas, todavía 
puede dar alguna cosecha. 

-Uno de los días anecdóticamente 
más difíciles, quizá fue el día de la entre
ga de los segundos premios Getafe em
presarial en los que usted fue galardona
do y anteriormente asediado negativa-

■ «EN LAS ULTIMAS 
ELECCIONES ESPERABA 
BAJAR PERO NO EN LA 
CANTIDAD QUE SE BAJO» 
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Entrevista 
mente por medios de comunicación a ni
vel nacional... 

-Este año es el de los premios para 
mí. Se me ha hecho socio de honor de la 
FEDERACION NACIONAL DE LAS 
CASAS REGIONALES, en un premio 
que se me entregó conjuntamente con el 
ministro BARRIONUEVO, se me ha 
condecorado con la MEDALLA AL 
MERITO AERONAUTICO DE PRI
MERA CLASE, en definitiva, ahora 
mismo han sido tres o cuatro galardones 
que he recibido a lo largo del año, los es
critores dicen que «no es bueno un año 
de tantos premios», de todas formas si 
volviera a ocurrir las mismas circuns
tancias lo volvería a asumir. 

-¿Le gustan los premios? 
-No me gustan los premios por el 

premio en sí, y no me presentaría nunca 
a ningún premio. De hecho yo tengo to
davía un libro sin editar de poemas con 
la intención de haberme presentado tres 
o cuatro veces a sitios distintos y todavía 
está sin editar. Sí entiendo que cuando 
te lo dan supone un reconocimiento a 
algo, y por lo tanto agradezco profunda
mente cuando se da ese premio. 

■ «EL VIAJE A IT AL/A 
DEBE DAR TODAVIA DOS 
O TRES COSECHAS» 

-¿Cuántas peleas políticas internas 
ha tenido durante este año? 

-Getafe es cabeza visible de la zona 
sur y es la AGRUPACION más impor
tante de la Comunidad de Madrid, por 
lo tanto cualquier movimiento sísmico 
que haga GET AFE, los demás se consti
pan. Es decir. CUANDO GET AFE SE 
CONSTIPA, LOS DEMAS COGEN 
UNA PULMONIA, entonces el proble
ma es que no hay absolutamente ningún 
movimiento en el que no esté presente 
GET AFE y, por tanto, hemos participa
do en el CONGRESO NACIONAL 
pero no hemos participado de oyentes. 
Primero por mis características, que no 
sé, yo no sabría estar de oyente en nin
gún sitio, no estuve ni en la primera co
munión. Ha habido movidas en las que 
hemos estado inmersos con bastante 
fuerza, es decir, donde vamos jugamos y 
apostamos. Hemos apostado por un 
proyecto federal que lideran FELIPE 
GONZALEZ y ALFONSO GUERRA. 

- ¿Ha levantado la voz en alguna oca
sión durante este primer año de gestión 
a Joaquín Leguina? 

-En alguna ocasión no, en muchas. 
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-¿Sobre qué temas? 
-Que Joaquín Leguina, como secre-

tario general , y Pedro Castro, como se
cretario general , no es solamente una 
vez, normalmente cada mes nos levan
tamos mutuamente porque tenemos 
que encontrarnos. Y en segundo lugar, 
yo he mantenido una postura clara a lo 
largo de los cuatro años que llevo y es 
apostar por la zona sur, eso ha supuesto 
que prácticamente cada dos meses haya 
tenido que tener una apuesta política 
fuerte y pública por la zona sur. 

-¿Eso quiere decir que Joaquín Le
guina no apuesta por la zona sur? 

-A lo mejor es un problema de rit
mos, yo quiero la zona sur ya, mientras 
el presidente de la COMUNIDAD pue
de entender que la zona sur es una parte 
de esa comunidad de Madrid. 

-¿Desconoce Joaquín Leguina los 
problemas que acosan la zona sur, y está 
ajeno a todo lo que ocurre aquí, porque 
el electorado puede ser más fácil para 
los socialistas? 

-La zona sur hay que pasearla an-• 
dando y yo creo que el presidente de la 
COMUNIDAD hasta ahora la pasea en 
coche. 

-¿Es borbolleable Joaquín Leguina? 
-No, yo creo que no. Yo creo que 

Leguina es leguinista. 
-¿Cuánto tiempo va a tardar Alfonso 

Guerra en fulminar a Joaquín Leguina?' 
-Yo creo que no es un problema de 

que ALFONSO GUERRA se fulmine a 
JOAQUIN LEGUINA. Yo creo que 
tampoco hay una idea ... No quiero eva
dir la pregunta, yo no puedo decir y sa
ber que piensa ALFONSO, lo que digo 
es como espectador y como defensor de 
esa corriente federal que lideran GUE
RRA y GONZALEZ, yo lo que puedo 
decir con toda claridad es que no está en 

los propósitos borbollear a JOAQUIN 
LEGUINA. 

- ¿El Partido Socialista es exclusiva
mente una cuestión de Alfonso Guerra y 
Felipe González? 

-De Pedro Castro y de ... (risas). No. 
Yo creo que es un partido de sus mili
tantes y afortunadamente no es de esa 
gente que parece que mandan en el par
tido, quien manda en el partido son las 
bases y sobre todo la gente que cada 
cuatro años tiene que poner sobre las ur
nas un voto. A veces quien aparece en la 
prensa del corazón, en las revistas, son 
no más de 100 personas,_pero desde lue
go que afortunadamente esta gente no 
manda en el partido. 

-¿Quién es Felipe González? 
- Tuvo en el año 1972 la visión de 

que este país se podía modernizar y po
día encabezar un proyecto europeo, de 
que este país no era desigual , de que los 
hombres y mujeres no eran desiguales 
con el resto de los demás, y ha sido ca
paz de poner esa ilusión, esos sueños en 
prácticas y le han dado frutos. Diría si 
no fuera del · Partido Socialista Obrero 
Español, que los españoles debiéramos 
sentirnos orgullosos de tener un líder 
así, porque los europeos se sienten orgu
llosos de tener un líder que ha nacido en 
España y es FELIPE GONZALEZ. 

■ «LA ZONA SUR HA Y 
QUE PASEARLA ANDANDO 
Y YO CREO QUE JOAQUIN 
LEGUINA HASTA AHORA 
LA PASEA EN COCHE» 



HICASA 
Empresa Constructora 

Viviendas 
SERVICIO DE 
MANTENIMIENTO 
INDUSTRIAL 

Locales Comerciales 
Chalets 

Naves industriales 

SERVICIOS DE REFORMA Y REHABILITACION DE EDIFICIOS 
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- ¿Hay familias dentro del gobierno 
municipal socialista y en el propio parti
do en Getafe? 

-No. Afortunadamente ni en la 
Agrupación de Getafe. en líneas genera
les, ni en sus órganos de gobierno se dan 
esas circunstancias de esas familias. hay 
distintos conceptos y pluralidades de ver 
la política dentro del partido y afortuna
damente no es monolítico pero nada 
más. 

-¿Qué opina Pedro Castro sobre la 
continua lucha que lleva a cabo para que 
se acabe un hospital, que por otra parte 
se tendría que haber terminado hace 
tiempo? ¿Qué puede hacer? 

-Podemos hacer muchas cosas, en 
algunos casos encabezar manifestacio
nes contra esa propia administración, 
teniendo en cuenta que eso no significa 
que vayamos contra nuestro propio par
tido, voy contra algunas personas que 
están en distintos estamentos de la ad
ministración que no funcionan como 
debieran. 

- ¿Después de todo lo dicho y escrito, 
el alcalde de Getafe se cree que dentro 
de unos meses su municipio será sede 
universitaria? 

-Pues si no es así, será porque no 
podamos terminar la Universidad para 
este año, pero desde luego, con absoluta 
seguridad sí puedo decir que la UNI
VERSIDAD va a estar aquí. La Univer
sidad en Getafe es ya una realidad bri
llante y es un hecho irreversible. La 
Universidad, sus resultados se van a sen
tir dentro de cinco o diez años. 

-¿Y el escaqueo del ministro de Edu
cación José María Maravall? 

-Yo creo que no hay escaqueo. Una 
COMUNIDAD de MADRID, y unos 
Ayuntamientos como son PARLA. LE
GANES, GET AFE, FUENLABRADA, 
no se mueven si no tienen una absoluta 

12 @rilm{1 

seguridad de que la UNIVERSIDAD se 
va a hacer, el ministro tendría que venir 
a cada pueblo y decir que la Universi
dad se va a hacer, y el ministro no puede 
estar cada momento desmintiendo algo 
que él sabe que no tiene que desmentir, 
porque es una realidad. Yo no me hu
biera embarcado en una propuesta de 
esta magnitud si no hubiera una absolu
ta seguridad de que sí se va a hacer. 

-Sin embargo, en la Comunidad Au
tónoma de Madrid, el portavoz centrista, 
Fernando Castedo, manifiesta que el mi
nistro sólo tiene oídos para la Universi-

11 «CUANDO GETAFE SE 
CONSTIPA LA ZONA SUR 
COGE UNA PULMONIA» 

dad de Somosaguas y en ningún caso 
p,ara la Universidad Sur. 

-Este partido juego siempre con una 
terrible ambigüedad, de todas formas 
pienso que este grupo está discutiendo 
siempre sobre el sexo de los ángeles y no 
hay una definición clara por parte de 
este grupo sobre si apostar o no por la 
Universidad. Se subió el último mes al 
tren de la Universidad y se subió ade
más impuesto por las circunstancias de 
la calle, por la presión ciudadana. Yo 
creo que no han entendido todavía que 
puede venir la Universidad a la zona 
sur, estoy seguro de que a ellos les gusta
ría más que estuviera en la zona norte o 
en SOMOSAGUAS, pero yo creo que 
esto es un problema de tiempo, y no 
puedo estar permanentemente discu
tiendo con este hombre. La Universidad 
se va a hacer. 

-Uno de los lastres más importantes 
en el capítulo de la promoción industrial 
para la generación de empleo podría ser 
el lamentable estado de los distintos po
llígonos industriales, ¿quién ha sido el 
culpable de esta situación? 

-'--Digamos que hay una primera res
ponsabilidad de los constructores que 





Entrevista 
hicieron el polígono que no pensaron 
que debían ir ahí empresas a trabajar, y 
que por lo tanto a la hora de hacer esos 
polígonos a mí me parece que hay una 
condición fundamental y es el crear esa 
infraestructura para que lo puedan te
ner. Por ejemplo, el polígono de los An
geles, está por encima de las 100 indus
trias y que no tiene un solo hidrante, se 
entiende que un polígono industrial 
donde hay empresas de distinto índole, 
desde químicas hasta industriales y que 
no haya un solo hidrante ... No se en
tiende, como no se entiende que no 
haya aceras, que no haya iluminación ... 

-Ustedes llevan ocho años gobernan
do y hasta hace escasos meses no han 
afrontado el problema ... 

-Se ha acometido ahora porque es
tán más o menos ahora, la solución de 
los problemas más inmediatos como 
son los problemas de sanidad, de la edu
cación, de la cultura. Cuando tienes más 
o menos cubiertas estas necesidades, en
tras en las segundas. Ahí hemos entrado 
en una negociación con los empresarios 
para intentar dar una solución a los pro
blemas que hay. 

- ¿El polígono industrial de San 
Marcos acabará siendo el salpullido del 
PSOE? 

-Yo creo que el polígono de San 
Marcos acabará siendo la escalera ... 

-¿Y los problemas que existen ac
tualmente? 

-Los problemas que existen actual
mente son los problemas que existen 
ante cualquier nueva urbanización, son 
los mismos problemas que existían en el 
SECTOR III y que ahora son una reali
dad. Aquí se ha simultaneado la cons
trucción de las industrias con la propia 
urbanización, eso hace que incluso los 
propios camiones que están trabajando 
en las industrias cause un deterioro a esa 
urbanización. 

- ¿El presidente de la Asociación de 
empresarios del polígono de San Mar
cos, es un inconveniente para solucionar 
los problemas que existen? 

-Hay una situación clara y yo creo 
que nadie sea inconveniente para nada y 
mucho menos cuando en la vida pública 
de un Ayuntamiento hay entidades que 
pesan. Yo siempre he dicho que en un 
Ayuntamiento pesa el suelo, pesan los 
agentes económicos, pesan los agentes 
políticos, pesan los agentes sociales y 
desde luego este hombre no es ninguna 
de esas cosas. 

-¿Qué es? 
-Eso digo yo. 
-¿Le conoce? 
-Sí, pero no es nada de esto, pesara 

lo que pesara debe anda por los 70 ki
los. 

- ¿Porqué la petulencia de «Getafe, 
capital del sur»? 

-Porque que yo sepa no hay ahora 

14 ~ 

. i . . .. 
. -

.. ..... . . '··" _,, •. 
mismo en ningún pueblo de la zona sur 
un HOSPITAL CENTRAL, una UNI
VERSIDAD, un AEROPUERTO, un 
CENTRO DE ALTAS TECNOLO
GIAS Y ESTAMOS AHORA MISMO 
CON LA POSIBILIDAD DE QUE PU
DIERA VENIR LA SEDE DEL OBIS
PADO. 

-¿Cuando dice hospital central, se 
refiere a la llegada de la Cruz Roja a Ge
tafe, que no quedó nada clara tras la pre-

■ LA GENTE DE GETAFE 
SIENTE QUE SOMOS 
CAPITAL DEL SUR 

sentación de la última fase de las 
obras .... ? 

-Si, no quedó nada claro, sería por 
el vapor que había en aquellos momen
tos, porque por lo demás está absoluta
mente claro. Hay un documento firma
do por el propio ministro, en la pági
na 21 dicen los equipamientos de 
CRUZ ROJA que van a venir a GET A
FE. 

-No lo considera petulencia, y en 
cualquier caso el resto de los alcaldes de 
la zona sur se podrían sentir ofendidos. 

-No era esa ofensa, lo que pasa es 
que la gente, los hombres y mujeres de 
Getafe se sienten que es así, pero no es 
de ahora, tradicionalmente GET AFE ha 
sido CAPITAL DEL SUR. Es que, ade
más, la GERENCIA del .Area de Salud, 
del área administrativa del Area 11, va a 
estar también en Getafe. No es petulan
cia, lo que intentábamos decir con esto 
es que la zona sur empezaba a tener sus 
propios servicios, esos equipamientos 
que hacen que una ciudad deje de ser 
ciudad-dormitorio y cuando una ciudad 
tiene resuelto el equipamiento sanitario, 
ningún ciudadano de Getafe y de la 
zona sur va a tener que ir a SAGAST A a 
hacer ninguna documentación a partir 
ele que esté instalada ese área que ya está 
decidido que se va a instalar en Getafe. 
Al tener Universidad y tener el área cu
bierta de educación, al tener el Centro 
de Altas Tecnologías, esos dos centros 
de terciario que deben ser también un 
poco esos Parques Industriales, en defi
nitiva ser autosuficiente. No era un áni
mo de petulancia, sino un sentido de 
reafirmación, pero no sólo para Getafe 
sino para toda la gente de la zona sur. 

- ¿Piensa vivir de esas rentas el al
calde de Getafe para ganar las próximas 
elecciones? 

-No, el alcalde de Getafe para ganar 
esas elecciones tendrá que vivir de pro
yección al futuro , por ejemplo, puedo 
adelantar que se está trabajando ya en la 
COMUNIDAD AUTONOMA DE 



-Como encofrado a fondo perdido 
y como armadura de forjados 

-Como bovedillas en formación 
de forjados. 

-Como soporte de los revestimientos 
de protección contra el fuego 
en estructuras de todo tipo. 

PLACA DE ACERO LAMINADO 
NERVADO Y ESTIRADO 
PARA FORMAR PLACAS 
RESISTENTES 

-Como armadura y encofrado a fondo 
perdido para tableros de cubiertas 

-Como armadura y encofrado a fondo 
perdido para terrazas a 
"la catalana". 

-Como soporte y armadura para la formación de elementos de separación (tabiques, tabicones, etc). 

-Como soporte y armadura de materiales para el aislamiento térmico y acústico. 

-Como encofrado a fondo perdido en cúpulas, bóvedas, formas cónicas, etc. 

-Como encofrado a fondo perdido. en la construcción de elementos huecos en puentes, acueductos, etc. 

Oficina: Fábrica: 

Antonio Acuña, 19 - Tel. 435 23 64 
MADRID-9 

Polígono Industrial Sevilla - Tel. 690 50 61 
FUENLABRADA (Madrid) 
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MADRID en instalar en Getafe un gran 
área de Transportes y Comunicaciones 
de aproximadamente 50 hectáreas, don
de se prevén unos 4.000 trabajadores y 
será casi el doble del que se está hacien
do en torno a MERCAMADRID. 

-¿Cómo le sienta el que un alcalde 
socialista amigo suyo y vecino le llame 
enajenado? 

-Pues el problema que hay es que yo 
siempre he dicho que la inteligencia vie
ne por alturas. 

-¿Es muy alto? 
-Claro, por eso, la altura viene sien-

do entre 1,60 y 1,80, el que le pilla fuera 
de esa media. 

- ¿Sabe la medida de su amigo alcal
de? 

-No, yo supongo que debe estar por 
encima del 1,80 o por debajo del 1,60. 

- ¿Está llamando tonto a un compa
ñero de partido? 

- Yo no estoy llamando tonto abso-
1 utamente a nadie, si es que no sé quién 
lo ha dicho ( ... ) Con esto vengo a decir 
que cuando una persona puede decir 
esto, debe ser después de un exceso, y es 
muy difícil racionalizar el comporta
miento de una persona después de hacer 
eso. 

-El alcahte de Leganés, creemos tie
ne la ligera impresión de que usted y su 
gobierno municipal tienen la intención 
de hacerle la puñeta y retrasarles el pro
yecto de Parquesur ... 

-No, es eso, yo lo que entiendo es 
que dos Ayuntamientos que gobiernan 
el mismo partido, tienen que coordinar 
sus trabajos y lo que no puede haber es 
duplicidad de Servicios, y por lo tanto a 
mí me parece que lo más racional es que 
nos sentemos a una mesa, racionalice-
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mos los servicios, pero desde luego yo 
no tengo ningún ánimo de hacer la pu
.ñeta a ningún alcalde, porque entre 
otras cosas no se lo haría al alcalde, se lo 
haría al pueblo de Leganés y yo no ten
go ningún interés en hacérselo. Lo que 
tengo es unas tremendas ganas de que la 
zona sur despegue y despegue de una 
forma uniforme, planificando todas las 
actuaciones de cada pueblo. Por decir 
algo , no entendería que un servicio de 

■ «EL QUE ME LLAMO 

ENAJENADO LO TUVO 

QUE HACER DESPUES DE 

UN EXCESO» 

carretera estuviera en la carretera de LE
GANES a FUENLABRADA cuando 
hay dos carreteras generales, TOLEDO 
y ANDALUCIA. Los servicios que de
pendan de las vías urbanas parece que 
debían estar en GETAFE, sin embargo, 
perfectamente pueden ser reservas de 
ocio, pueblos como LEGANES o AL
CORCON porque están donde se pue
den hacer zonas de parques, servicios ... 
cada pueblo debería especializarse en 
una serie de equipamientos que le hicie
ran que fuera necesario para el resto de 
los pueblos del entorno. 

-Cómo le sientan los insultos? 
-Estoy acostumbrado a todo, lo que 

pasa es que es muy difícil que me den. 
Yo entiendo que a veces la gente necesi
ta tener una válvula de escape y que 
además, pues supongo que se deben sen
tir muy a gusto cuando llegan a sus ca
sas y comentan: «si vieras lo que le he 
dicho al alcalde», y seguramente que no 
estaba ni siquiera dentro cuando lo han 
dicho. 

-¿A qué juego mejor Pedro Castro? 
- Los regates en corto. 
-¿Qué va a bailar en las próximas 

fiestas? 
-Si me hubiera visto hace poco en la 

FERIA DE ABRIL, hubiera comproba
do que soy capaz de bailar todo junto, 
porque cuando bailo sevillanas, parece 
que estoy bailando una jota manchega o 
una sardana. Bailaré lo que haga falta , 
porque no me corto en la vida. 

-¿Cómo se presenta el horizonte? 
-Si se presentase tranquilo, yo lo ha-

ría reactivarse, es decir, que no puedo 
entender que el futuro esté tranquilo en 
un político, por lo tanto, lo que habrá 
que hacer es crear las condiciones para 
que eso se dé. Por ejemplo, ya hay una 
bronca en ciernes, o una apuesta, que es 
el comprar los terrenos anexos a la Uni
versidad, vamos a apostar para que la 
COMUNIDAD DE MADRID, no nos 
ocurra como con las TORRES DE LA 
PLAZA CASTILLA, es decir, que no se 
apruebe ningún estudio de detalle, ni 
ningún PLAN PARCIAL en torno a lo 
que es la UNIVERSIDAD para que los 
terrenos que hay ahí no se construyan. 
Vamos hacer esa reserva para que en el 
futuro se puedan instalar ahí otras facul
tades universitarias. ■ 



TALLERES SAN EUGENIO 
• Trabajos de Utillaje y Prensa 

• Proyectos y trabajos de Punteadora 

C/ TORNEROS, 6 - Tfno.: 695 28 75 GETAFE 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

TELÉFS.: 695 62 30 · 695 58 74 
CALLE MADRID, 12 • 695 30 46 · 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 

PINTURAS Y ARTICULOS INDUSTRIALES 

SAN JOSE, 24 
Teléf. 695 52 14 GETAFE 
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Local 

Alfonso Carmona o la psicología del reelegido 
La decimoprimera Conferencia del Partido Comunista 

de España en Getafe finalizó con la reelección de Alfonso 
Carmona como máximo responsable del partido. En princi
pio había esperanzas por contar con la presencia de JULIO 
ANGUIT A al cierre de la Conferencia. Al final fue imposi-

ble. En el intermedio un nuevo Comité Ejecutivo, con cua
tro fichajes importantes. Entre los que no repiten, el secre
tario de la Unión Local de CC 00 RAFAEL TORRES 
(Blaki) y el concej:d de Izquierda Unida ANGEL ADE
V A. 

Alfonso Carmona explica los cam
bios sin estridencias e incluso resta 
importancia a la polémica que se 
planteó para designar un responsable 
del movimiento obrero. Según GE
T AFE EX PRES, a RAFAEL TO
RRES le ofrecieron el cargo pero re
nunció a él por tener excesivo trabajo 
en el sindicato. 

Para Alfonso Carmona, lo más po
sitivo de la Conferencia fue el debate 
que se originó y los acuerdos que se al
canzaron. Cop él mantuvimos !a si
guiente entrevista: 

-¿Cómo podría valorar la nueva 
composición del Comité Ejecutivo Lo
cal? 

- Responde a la situación organi
zativa que se ha analizado en la Con
ferencia como una tendencia a ir sec
torializando los temas respondiendo a 
cuestiones geográficas. Si introducen 
personas que pueden aportar mucho a 
los temas, como ENCARNACION 
SERRANO, una persona que le gusta 
bastante el tema de la mujer y que a 
nivel de elaboración tiene bastante co
nocimiento, ARACELI PAREDES, 
está en la Asociación de Mujeres, MA
NUELA GALEOTA es su presidenta, 
JOAQUIN JIMENEZ es director del 
Colegio Miguel Hernández y le intere
san todas las cuestiones de coordina
ción de política sectorial, puede ser 
una persona que cubra muy bien las 
áreas de cultura, enseñanza, etc. 

-Todo parecía estar atado y bien 

atado, desde el principio se apuntaba 
su reelección ... 

-No. Yo creo que no. Si te das 
cuenta hay una renovación de más del 
50 % del Ejecutivo, en cuanto a la Se-

cretaría Política en concreto, ha sido 
una cuestión que hemos debatido pre
viamente por -el Partido y, más o me
nos, se van haciendo propuestas de 
manera que cuando se llega a las pro
puestas en la Conferencia se han pul
sado las opiniones, luego se sabe. En 
cualquier caso cuando no ha habido 
funcionamientos negativos se tiende a 
renovar, a no ser que el propio secre
tario lo decida. 

-Usted lo tuvo claro desde el prin
cipio ... 

- Lo he decidido a última hora. 
-¿Por qué? 
-Porque llevar la Secretaría Políti-

ca y estar trabajando en el · Ayunta
miento, de alguna manera coordinan
do el grupo de Concejales, es algo que 
lleva bastante trabajo. En determina
dos momentos sientes como que estás 
dedicando muchísimo tiempo de tu 
vida a una sola cosa y la vida tiene 
muchas perspectivas ... 

-¿Qué le ha hecho cambiar de opi
nión? 

-Se ha visto que la labor que está
bamos desarrollando era adecuada y 
había que seguir por el mismo cami
no, que las dos cosas van funcionando 
y además que el apoy_o de Adolfo y de 
todos los concejales va a ser mayor a 
partir de ahora. Y o creo que vamos a 
poder llegar a un equipo bastante ade
cuado. 

- ¿En qué consiste el apoyo concre
to de ADOLFO GILABERTE? 

- Hasta ahora tenía una responsa
bilidad concreta como era la Secreta
ría Política de Madrid, Adolfo no se 
va a presentar a la reelección en prin
cipio, aunque llevará cargos de impor
tancia en el nuevo regional que salga 
pero se entiende que va a poder estar 
más tiempo todavía aquí. 

- ¿ Quién es el máximo responsable 
del PCE de Getafe? 

- Soy yo. 
-¿En la práctica también? Lo digo 

por la figura de Adolfo Gilaberte. 
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-En la práctica también, antes 
quizás la gente lo pensara, ahora no. 
Porque hubo una situación al entrar 
yo y ser por primera vez elegido res
ponsable político, yo acepté también a 
última hora después de que me con
vencieran mucho y entraba a sustituir 
a Adolfo Gilaberte. Desde luego la tra
dición y la implantación que tiene 
Adolfo en Getafe históricamente es 
superior a la que yo tengo. Yo creo 
que se han delimitado responsabilida
des, yo creo que Adolfo es una perso
na bastante sensata y lo entiende así. 
El trae las aportaciones que vienen del 
Comité Regional pero desde luego él 
no intenta interferir por encima del 
resto de las responsabilidades que se 
dan en el Comité Local y en el Ejecu
tivo y las respeta. 

- ¿Esperaba alcanzar la responsa-
bilidad que ahora ostenta en el PCE? 

-No. 
- El grupo socialista ... 
-La muestra gráfica más real que 

me hizo ver su postura fue en el deba
te que se originó en el Pleno sobre el 
apoyo a la huelga de los profesores. El 
alcalde casi decretó que ya no existen 
clases sociales en España. Un partido 
que se llama socialista no puede per
der sus planteamientos de izquierda. 
Este partido puede tener militantes de 
izquierdas pero lo que es la estructura 
del poder del partido socialista no se 
puede considerar que esté haciendo 
una política de izquierdas. 

-La estructura educativa de la lo
calidad y la política del PSOE en este 
sentido. · 

-Rafael Caño creía que era una 
persona que, entendiendo que se haya 

El interés de 

Carmen Ferrero trajo 

a Getafe a Alfonso Carmona 

La nariz de Cleopatra 

Este psicólogo de pelo cada día más 
escaso, tuvo la primera referencia de 
Getafe de una manera harto curiosa. 
Fue de joven radical y de izquierdas, 
se acomodó en el seno de la LCR y su 
compañera actual luchó junto a él. En 
las primeras elecciones municipales, la 
mujer que ocupaba los sentimientos y 
el ánimo de ALFONSO CARMONA 
llegó a Getafe a hacer campaña por el 
PSOE, «porque en las listas del PSOE 
había un militante troskista y venía a 
apoyar a que saliera. Salió porque era 
el número dos o tres, pero dimitió al 
poco tiempo». 

Los primeros contactos para apear-

metido en el PSOE sin ser del PSOE 
porque a lo mejor quería hacer cues
tiones en enseñanza, después me ha 
demostrado lo de siempre. Que una 
vez que uno se mete en un grupo, in
cluso aunque tenga contradicción con 
sus propias ideas, pues realmente hace 
lo que el grupo quiere. 

-El alcalde de Getafe ... 
-A veces tiene actitudes de rey, 

que está por encima del bien y del 
mal; de que es la Institución, es una 
asunción que tiene del cargo que no 
responde a la realidad, el señor alcalde 
es un alcalde de una ideología deter
minada y va a potenciar y a apoyar a 
un sector determinado. 

- ¿Existen divergencias en el seno 

se asiduamente en Getafe aparecen en 
1979, «yo trabajaba en el Centro de 
Rehabilitación de Lenguaje y un gru
po de gente vimos que lo que había
mos venido haciendo a nivel de psico
logía entre las Asociaciones de veci
nos, todo eso los Ayuntamientos lo 
podían hacer. Hicimos un proyecto y 
lo llevamos por todos los Ayunta
mientos». Getafe recibió el proyecto 
con interés, concretamente CARMEN 
FERRERO, antigua concejala de 
Educación, abrió la vía de introduc
ción en Getafe del actual líder del 
PCE, a nivel local, ALFONSO CAR
MONA. Se presentaron a concurso y 
ganaron. Un psicólogo que empezaba 
a perder cabellos, no sabemos si de 
tanto pensar, sembraba su germen 
ideológico en una tierra abonada, Ge
tafe. 

«Mi llegada a Getafe coincide con 
un período de dos años en el que no 
tengo ninguna militancia política, lue
go en 1982 entré en el PCE en la 

Entrevista 

del PSOE bajo la perspectiva de IU? 
-Creemos que existen serias rivali

dades que vienen condicionadas por 
planteamientos ideológicos o por en
vidias en cuanto a parcelas de poder. 

- ¿ Quién manda en el Gobierno 
Municipal Socialista? 

- La impresión que tengo es que 
son PEDRO CASTRO y ANTONIO 
ALONSO. 

-Getafe dicen los socialistas que 
es la capital de la Zona Sur por la ges
tión económica que han realizado ... 

-Se ha creado empleo, aunque no 
tanto como dicen, lo que ocurre es que 
se ha creado a costa de contratos tem
porales o traslados de empresas. De al
guna manera una especie de fraude. ■ 

Agrupación de Enseñanza de Ma
drid.» No obstante, el germen carmo
niano empezaba a crecer en Getafe, 
«tenía contactos con los renovadores 
del PCE en Getafe, principalmente 
con JULIO GARCIA MADRID». 

La primera relación con el máximo 
responsable del PCE de Getafe fue la 
del patrón con el obrero, la del Conce
jal de Régimen Interior del Ayuntá
miento de Getafe con un miembro del 
Comité de Trabajadores que de ma
yor, iba a ser lo que él era en ese mo
mento. 

«Una representación de los comu
nistas de Getafe con el Adolfo patrón 
al frente me ofrecen colaborar en el 
programa municipal y también apare
cer en las listas, y es entonces cuando 
el contacto empieza a ser continuo y 
directo, entró a formar parte del Eje
cutivo en la octava conferencia por los 
pelos, salgo reforzado en la novena 
Conferencia y me eligen máximo res
ponsable en la décima.» 
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MERCEDES ALCALA 

Rebelde sin ingenuidad 
MERCEDES ALCALA es la mujer munici

pal que más difícil lo tiene. No solamente porque 
es la representante política de un partido en ex
pansión como el CDS, sino porque su juventud e 
inexperiencia tienen que hacer de portavoz de las 

ideas de un grupo lleno de hombres, ante el grupo 
socialista, dispuesto siempre a despellejar, en el 
sentido político del término, a esta joven centrista 
que hace pocos días consiguió su carnet de condu
cir. 

-¿Cómo valoraría este primer año 
de la nueva gestión de los socialistas 
en Getafe? 

-Ha hecho lo que ha podido pero 
se ha olvidado de la sociedad, de los 
problemas de los ciudadanos de a pie 
y no ha tenido demasiado en cuenta 
reivindicaciones pues de colectivos 
importantes como puedan se, comer
ciantes, que han sufrido problemas de 
inseguridad ciudadana muy impor
tantes y que ha tomado iniciativas es
casas para solucionar sus problemas, 
en cuanto al tema de la droga tampo
co le ha lucido demasiado el año algo
bierno socialista, porque han estado 
prácticamente todo el año discutiendo 
un proyecto para el tratamiento de la 
droga en GET AFE y todavía no se le 
ha metido mano al tema con la serie
dad que merece. Tampoco se ha he
cho casi nada en el tema del empleo 
juvenil que en Getafe afecta casi al 
cincuenta por ciento de los parados, y 
una serie de cosas que se han olvida
do, se han olvidado del pueblo. 

-¿Qué ha hecho el CDS? 
-Nosotros hemos introducido las 

mociones que hemos considerado 
oportunas para tratar de solventarlo, 
en cuanto al empleo juvenil nuestro 
grupo ya que se ha formado el CON-

IC __ 11 D 
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INDUSTRIAS 
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SEJO SECTORIAL, lo vamos a apro
vechar como plataforma para introdu
cir una serie de propuestas para ir sa
cando temas como ése adelante. 

- ¿Esto de ser concejal es más fácil 
o más difícil de lo que en principio 
creía Mercedes Alcalá? 

-No es problema de dificultad, es 
un problema de trabajo, ya que ser 
concejal implica mucho trabajo y es 

FABRICACION 

DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 

INDUSTRIALES 

un trabajo también en equipo. Noso
tros que por primera vez hemos sido 
concejales en el AYUNTAMIENTO 
DE GET AFE representando al CDS, 
hemos visto que el Ayuntamiento de 
Getafe que maneja un presupuesto 
elevadísimo, de más de cuatro mil mi
llones de pesetas, pues tiene mucho 
trabajo y es lo único que hemos en
contrado. 

Ctra. Fuenlabrada 
a Pinto, Km. 18,400 

Calle Astorga - Nave 25 
FUENLABRADA (Madrid) 

Teléfono 690 06 90 

Correspondencia : 
Apto. de Correos 60 

GETAFE (Madrid) 



-Entre las críticas que se le hacen 
a Mercedes Alcalá, desde los distintos 
grupos políticos, se encuentra la de ca
lificarle de ingenua ... 

-No sé exactamente a qué se debe 
el que digan que somos ingenuos, no 
creo que tengan ninguna base pero yo 
creo que lo que sí se han dado cuenta 
es la potencialidad que nuestro parti
do tiene y que en Getafe tiene el grado 
de incisión social que tiene nuestro 
partido en la localidad que es muy im
portante y la verdad es .:¡ue a lo mejor 
no tienen otra cosa que achacarnos 
que la ingenuidad. Ellos que llevan 
bastante más tiempo, incluso gober
nando, a ellos habría que acusarles de 
cosas bastante peores que la de inge
nuidad. 

-¿Cuándo ha pensado durante la 
celebración de algún pleno que preferi
ría que se la tragase la tierra a conti
nuar allí? 

-En ningún momento de ningún 
pleno he pensado eso de TIERRA 
TRAGAME, sí ha habido algún mo
mento de especial enfrentamiento con 
algún grupo municipal, especialmente 
con los socialistas, quiere decir que 
previamente nosotros hemos sido los 
que hemos dado pie a ese enfrenta-

miento porque hemos discutido la la
bor del Partido Socialista. Yo creo que 
por ello no tengo que pensar TIERRA 
TRAGAME sino que debo mantener 
mis posturas. 

-¿Considera serio el que no haya 
estado presente en un pleno aduciendo 
que se estaba sacando el carnet de 
conducir? 

- En los plenos hasta ahora ha ha
bido ausencias destacables, a veces de 
portavoces, y que no se ha dado nin
gún tipo de justificación, nadie ha di
cho por qué se ha faltado, si yo he jus
tificado una ausencia y la gente no 
considera justificable la misma, sus 
motivos tendrán, pero yo sólo sé que 
ha habido políticos que lo han hecho 
y nadie ha dicho nada. 

- ¿Lo sigue considerando serio? 
- Lo considero suficientemente se-

rio si no, no lo habría hecho, yo consi
dero que personalmente estaba ya 
convocada para ir a hacer mis pruebas 
para sacarme el carnet de conducir 
con más antelación que la convocato
ria del pleno, o sea que no se puede 
decir que yo haya ido a examinarme 
para evitar el pleno. 

-Por cierto, ¿aprobó? 
-Sí. ■ 

· Entrevista 

*** 

Ctra. Toledo 
Km. 14,500 

Teléf. 681 71 87 
GETAFE 

@J{lJJJ 21 



-t 
I 
f 

. ·1 
ayo dfa de puertas abíertas . f 

Base Aérea ' 
Del 30 de Mayo al 3 de Junio 
Semana Aeronáutica Getafeña 

• 22 (!)J,jJ;il_j 

f ! f 
5 i : ....L J _ _j ...J -1 _, _¿ _f _ 

..... 
• 



SOLILOQUIO ALIANCISTA 
El grupo de concejales de Alianza 

Popular en el Ayuntamiento de Geta
fe no deja de tener su gracia y su sale
ro. Y si no, que se lo cuenten a 
EFREN PEÑA que, solo como los de 
Tudela, esperó pacientemente a sus 
compañeros de grupo para debatir 
cuestiones de la actualidad no sabe
mos si política, económica, sentimen
tal o social. Mientras el portavoz del 
grupo en los Plenos, JESUS CARME
LO ESTEBAN, cerraba algunas ges
tiones en su diaria batalla política y 
mezclaba los refrescos de cola con lí
quidos de graduación alcohólica peli
grosa. Naturalmente al día siguiente 
tenía cara de pocos amigos y muchos 
asquitos por un estómago en exceso 
revuelto. Eso sí, mientras hacía y des
hacía por hacer explotar el volcán de 
su estómagot su compañero de partido 
EFREN PENA, se quedó compuesto, 
sin concejales aliancistas que llevarse 
de charla, y más mosqueado que un 
pavo en Nochebuena. ■ 

__ Cajó~ ~~ sastre de Getaf e Ex pres 
PROHIBIDO ESPERAR 
FUMANDO 

No hay nada como llamarse GET A
FE para aparecer en los papeles. Y la 
verdad es que, si no es por dimes es 
por diretes y hasta por el humo, algo 
tan volátil e insustancial, el Ayunta
miento de Getafe anda en candelero. 
Resulta que según declaraciones del 
concejal de Consumo, hay que extre
mar todas las medidas de precaución 
habidas y por haber porque de lo con
trario, si al ciudadano de Getafe le co
locan con un cigarrillo encendido en 
los labios en dependencias municipa
les donde se ha prohibido fumar, se le 
puede acabar el sueldo de seis meses o 
de muchos años. Porque según el con
cejal, aun saoiendo lo exagerado de la 
multitud, por fumar puede sufrirse 
una sanción leve de hasta 500.000 
ptas. , y una sanción grave de hasta 
100 millones de pesetas. La broma de 
cantar e interpretar el fumando espero 
puede acabar con sus huesos en la cár
cel. ■ 

LA EROTICA DEl PODER 
Dicen que una de las ventajas que 

tiene el poder público es su propia 
erótica. Con poder político hasta se 
liga fácil aunque el elegido tenga una 
cara difícil. Lo que realmente es un 
problema es delimitar las parcelas de 
poder. ¿Hasta qué punto es poderoso 
un concejal de la oposición?¿ Y el má
ximo responsable de un partido que 
no gobierna en el municipio? Si nos 
remitimos a las pruebas aportadas por 
la acusación, en este caso el concejal 
de Izquierda Unida ALFONSO CAR
MONA, acordaremos que el poder 
político de la oposición getafense es 
nulo. Quizás porque---no tienen ima
gen. En el caso de ALFONSO CAR
MON, se trató de un simple trámite 
cotidiano como el de coger un auto
bús para llegar hasta Getafe. El auto
bús en cuestión tardó 38 minutos en 
salir mientras el conductor devoraba 
pacientemente su bocadillo de media 
mañana, según versión del concejal. 
Este, burlado presentó una reclama
ción y los conductores, según comen
tarios escuchados, despotricaron con
tra la actitud del concejal. Y es que no 
hay nada como ser representante polí
tico. ■ 

AMA DE CASA: ESTE ANUNCIO 
SE REFIERE EXCLUSIVAMENTE 

A USTED 

CENTRO MEDICO \0~ 
Avda. España, 4 
Teléf.: 682 45 32 

CLINICA DENTAL 
OFT ALMO LOGIA 
ANALISIS CLINICOS 

GETAFE C/ Madrid, 25 
Teléf.: 681 01 19 

CONFECCION 
DE 

VISILLOS -CORTINAS -COLCHAS 
Infórmese en el teléfono: 681 84 87 

Igualas Médicas para: 

MEDICINA GENERAL TARIFAS 
PUERICULTOR 600 Ptas. Titular 
A TS 100 Ptas. Beneficiario 

CERTIFICADOS MEDICOS 

Para PERMISOS DE CONDUCIR 
LICENCIA DE ARMAS 
ESCOLARES Y OTROS 

HORARIO: Mañana J' tarde con avisos a domicilio 
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Local 
J Jesús Carmelo Esteban 

ALIANZA POPULAR obtuvo durante las pasa
das elecciones municipales unos resultados que a 
muchos parecieron sorprendentes. JESUS CAR
MELO ESTEBAN lideraba esa opción conservado
ra con 26 años de edad. Pese a su juventud, no se 
puede decir que sea de los más inexpertos en lo de 
ser concejal. Más bien al contrario, tiene más años 
de escaño que muchos de los concejales que prota
gonizan los distintos Plenos del Ayuntamiento de 
Getafe. Sin embargo, todavía no ha conseguido li
brar con éxito ninguna importante batalla política 
contra el gobierno municipal socialista. 

Proyectos 
sociales 
de futuro 

- El primer año de gestión del 
PSOE. .. 

-Ha sido una gestión claramente 
continuista, están aún recuperando su 
cambio de organización interna que 
ha sufrido, primero por la pérdida de 
cinco concejales y luego por el cambio 
de algunos concejales en áreas impor
tantes, me preocupa básicamente la 
política de futuro. No ha presentado 
ninguna alternativa que marque ilu
sión cara a los tres años que aún que
dan. Yo diría que ha sido un año de 
ajuste claro, entre lo que les quedó por 
hacer al último gobierno socialista an
terior y lo que este gobierno pretende 
hacer. Lo que más me ha llamado la 
atención es, insisto, la falta de alterna
tivas nuevas en los presupuestos para 
este año y sobre todo de política cara a 
un futuro. 

Jesús C. Esteban (portavoz de AP). 

-Le da miedo al portavoz aliancis
ta que el grupo socialista pueda vivir 
de las rentas del hospital, del aero
puerto, de la universidad, del docu
mento estratégico que cambiará el sur 
y Getafe para mejor, del centro de Al
tas Tecnologías ... 

-Indudablemente un partido polí
tico a nivel local se beneficia del futu
ro desarrollo y de la futura consecuen
cia de la política general y en GET A
FE, posiblemente, el Partido Socialista 
salga beneficiado por estos hechos, 
pero no hay que olvidar que aún hay 
que materializarlo. Yo tengo mis du
das de que la UNIVERSIDAD que 
nos ha ofrecido el Partido Socialista 
sea la Universidad que todos quere-
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mos, dudo que el Hospital se inaugure 
antes de las elecciones municipales, 
porque así llevamos yo no sé cuanto 
tiempo, si en temas como el deporte, 
el polideportivo SAN ISIDRO a mar
chas forzadas lo intentaron inaugurar 
para la campaña municipal pasada y 
aún está infrautilizado y el césped está 

■ «El PSOE tiene una 
preocupante falta de 
alternativas» 

vallado como si fuera un parque. SI a 
esto añadimos con que la PROMO
CION INDUSTRIAL nos lleva a que 
se cambien proyectos de urbanización 
como en el SAN MARCOS sin que 
previamente se haya modificado en 
ningún Pleno, ni se haya aprobado 
esta modificación . Y si seguimos así, a 
pesar de que Getafe es una zona privi
legiada por su configuración social, 
por su historia de muchos años, que 
no ha inventado ni el PARTIDO SO
CIALISTA ni ALIANZA POPULAR, 
y por su ubicación geográfica, que yo 
creo que nosotros tampoco la hemos 
elegido, yo creo que el PARTIDO SO-

CIALIST A a pesar de contar con mu
chas bazas a su favor para salir bien 
parado creo que por su incapacidad de 
gestión local no va a rentabilizar todo 
eso que podría hacer de GET AFE, de 
aquí a tres años, una sociedad comple
tamente nueva y diferente. 

-¿A qué se dedica Jesús Carmelo 
Esteban? 

-No abandono mi vocación y en 
cierta manera mi profesión frustrada 
de la MEDICINA, intento no descol
garme de ella. Luego me muevo de 
manera casi básica a la actividad polí
tica, y tengo un par de pequeños nego
cios montados que permiten por lo 
menos vivir. 

- ¿El grupo municipal aliancista ha 
recogido a los mejores valores de este 
partido en Getafe? 

-Yo creo que cuando se pasan 
unas elecciones y miras con más obje
tividad, probablemente la confección 
de las listas siempre te das cuenta de 
que no estamos los mejores, y me 
pongo yo el primero. Uno de los pro
blemas que todavía sufre la democra
cia española son las tensiones internas 
cuando hay que confeccionar la can
didatura. Esto te obliga a perder la 
realidad y tener que apostar por equi
pos y por personas dentro del partido, 
que en otras circunstancias y bajo otro 
clima más consensuado podrías plan-



tear otra serie de condicionantes .. . , en 
todo caso ALIANZA POPULAR se 
debe preciar de poder tener una baraja 
de personas en nuestro municipio tan 
capaces o más de los que estamos re
presentándola y eso yo creo que digni
fica un partido y es un patrimonio im
portante. 

-Se dice, sin embargo, que usted 
hace y deshace a su gusto, incluso con
tra la propia voluntad de alguno de sus 
compañeros de partido en tareas mu
nicipales ... 

-Yo creo que no es cierto, induda
blemente es posible que en algún caso, 
y alguno ha habido notorio, el grupo 
de concejales de ALIANZA POPU
LAR haya tenido que tomar una pos
tura oficial contraria a la que algunos 
de sus miembros en un momento an-

■ «Respeto a los 
empresarios, pero creo que 
tenían que ser más 
valientes» 

terior hubiera tomado, pero yo creo 
que eso no es que JESUS CARMELO 
ESTEBAN decida o no decida solo, 
sino que en un momento concreto las 
circunstancias políticas te obligan a 
hacerlo y la persona que ha tomado 
esa decisión por circunstancias suyas, 
no ha contado con criterios suficientes 
como para haber valorado suficiente
mente sus planteamientos. Si yo a ni
vel personal tomara una postura polí
tica, que el grupo entendiera mayori
tariamente que había sido no correcta 
en base a otra serie de criterios que 
por desconocimiento o rápidez de de
cisión, no hubiese considerado, no me 
preocuparía el que el grupo oficial
mente descalificase mi postura toma
da anteriormente. 

- ¿ Cuál es la estrategia política de 

Alianza Popular para los prox1mos 
tres años que aún restan de legislatu
ra? 

-Intentar reciclar nuestros nuevos 
concejales y articular nuestro funcio
namiento de grupo que nos garantice 
una política más profunda y más se
ria. Vamos a hacer un control estricto 
de la gestión del gobierno socialista en 
todos sus aspectos y le puedo adelan
tar que las cuentas generales del año 
87 están siendo miradas con lupa por 
este grupo y va a sacar un documento 
criticando lo que consideremos nece
sario, y hay bastante que criticar. Va
mos a hacer también una política en 
la calle, tenemos la intención de sacar 
alternativas políticas que afecten con
cretamente a intereses concretos de 
grupos o ciudadanos de Getafe, reco
giendo sus propias inquietudes y para
lizándoles políticamente en el A YUN
T AMIENTO. Le quiero adelantar que 
estamos estudiando para llevarla a pri
meros de JUNIO que es la de canali
zar y tener un archivo de gente que no 
pueda acceder al mercado libre de la 
vivienda en Getafe. Vamos a propo
ner que todo aquel que esté por deba
jo de unas necesidades mínimas se 
inscriban en unos impresos tipos que 
vamos a sacar con el único fin de te
ner garantizada y tener una garantía 
exacta con nombres y apellidos de to
das las personas que en GET AFE ne
cesitan una política pública, y garanti
zar a esta gente en un plazo de cuatro 
años la solución a su problema de la 
vivienda. Tenemos un proyecto viable 
y serio en este sentido. 

- ¿Está usted influenciado directa
mente por alguna persona a la hora de 
tomar decisiones políticas en los ple
nos? 

- Es totalmente falso , por dos mo
tivos, primero porque sería, yo no me 
lo quiero tomar como un insulto, pero 
en todo caso sería improcedente el 
que así fuese y a mí me gustaría que si 
hay dudas en algún momento me pi-

Entrevista 
dan responsabilidades cualquier per
sona que lo considere. En ningún caso 
la política de ALIANZA POPULAR 
se teledirige, entre otras cosas porque 
AP es un partido que en Getafe hay 
todavía gente que le da miedo el que 
le busquen connotaciones con AP, in
cluso hay partidos como el socialista, 
que está sometido a muchas más pre
siones y puede haber quien teledirija 
con más facilidad al partido socialista 
en este momento en Getafe que 
ALIANZA POPULAR. 

■ «Mi partido no está te
ledirigido; sin embargo, al 
Partido Socialista se le di
rige con más facilidad» 

- Tengo la impresión de que la cla
se empresarial no le estima demasia
do. 

-Creo que esta pregunta habría 
que hacersela a los empresarios. En 
cualquier caso, ALIANZA POPU
LAR se ha brindado sistemáticamente 
a ser receptores como un colectivo 
más de los problemas que tienen para 
darles salida en los cauces municipa
les. En la mayoría de los casos, lo que 
hemos recibido por parte de los em
presarios ha sido el MUCHAS GRA
CIAS, PERO NO QUEREMOS POR
QUE LUEGO PUES... nosotros en 
cualquier caso nunca condicionaría
mos nuestra actuación política única y 
exclusivamente a la opinión que los 
empresarios tengan ... A veces no han 
querido hablar con nosotros por un 
cierto temor al macrogobierno socia
lista que les controla. Yo les respeto 
pero creo que hay que ser valientes y 
que cuando se está en contra de una 
política determinada lo que hay que 
hacer es participar con su fuerza para 
criticarla. ■ 

RECUBRIMIENTOS 

García e Hijos, S.L. 
Víctor García Rojas 

ESPECIALIDAD EN CINCADO NEGRO 

e/. Ferrocarril, s/n. • Polígono Industrial El ROSON • Teléf. 695 96 21 
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Programa de Fiestas 

Nuestra Señora de los Angeles: la esencia 
de un pueblo 

Todo comenzó una noche de tor
menta cuando unos pastores cuidaban 
sus ovejas en el Cerro de Almodóvar, 
hoy de los Angeles, y de pronto vieron 
que algo relucía entre las ruinas de la 
ermita. Se propusieron llevarla de allí, 
pero a la Virgen le gustó aquel empla
zamiento y por más esfuerzos de los 
vecinos por conservarla en la iglesia 
del pueblo, la virgen más se empeñaba 
en quedarse en el cerro. Así que se de
cidió construir allí su morada. 

De esta manera comenzó la devo
ción de un pueblo para su Virgen. 
Pero lo que más destacan sus seguido
res son los milagros que con motivo 
de la sequía de nuestras tierras se han 
producido. Una de las primeras fechas 
de estos prodigios fue en 1750 y la 

cantidad de agua que cayó fue tal , que 
los getafenses hicieron una fiesta . Bien 
conocido es de todos que siempre para 
las procesiones llueve. Quizás es una 
casualidad, pero ellos creen en los mi
lagros. Como señala Angel del Río, 
«Era la Virgen de la Esperanza de los 
campesinos getafenses cuando el año 
no era pródigo en lluvias; era recepto
ra de llamamientos dramáticos para 
salvar vidas, para volver la respiración 
a una madre desesperada por la enfer
medad del hijo de su vientre; era el es
pejo donde los getafenses querían ver
se buenos, bondadosos, hidalgos como 
castellanos; rudos, como hombres me
setarios. Era la Virgen todo eso». 

Gracias a los donativos de sus devo
tos tanto la iglesia de los Angeles 

como la propia Virgen ha ido aumen
tando en belleza y valor, lo que ha 
conllevado que en muchos casos se 
realizaran actos de pillaje contra su 
persona. 

Con la entrada de nuestro siglo, las 
romerías y procesiones en honor de la 
Virgen adquirieron un carácter más 
festivo y por ello se empezaron a cele
brar las fiestas de Getafe en esas fe
chas. Miles de personas se congrega
ban para ver o poder llevar a su pre
ciada patrona. 

Como la devoción era cada vez ma
yor, los habitantes de Getafe pensaron 
en formar una congregación en ala
banza de la Virgen de los Angeles. Así 
se formó la Hermandad de Nuestra 
Señora de los Angeles, a mediados del 
siglo XIX, dándole cuerpo y sentido a 
toda una vida de organización que fue 
llevada sin grandes derivaciones o mo
dificaciones durante siglos, gracias a la 
tradición y voluntad de sus hijos que, 
por otro lado, nunca fueron remisos a 
mejorar, en lo posible, todo lo concer
ciente al culto de la Virgen. 

En la actualidad acoge a más de 
6.500 hermanos. 

El hermano Mayor de la congrega
ción es actualmente José Antonio Bu
tragueño, que nos explica el funciona
miento y organización de la herman
dad, «La dirección está formada por 
once miembros, distribuidos de la si
guiente manera: un hermano Mayor
presidente; 2 consejeros seglares; se
cretario; vicesecretario; tesorero; vice
tesorero; 4 encargados de los objetos 
de culto, más un director espiritual. 

De los 6.500 hermanos casi todos 
son residentes en Getafe, aunque tam
bién hay muchos que viven en Madrid 
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o fuera pero que en la mayoría de los 
casos tienen algún familiar o conocido 
en Getafe. Este año se han dado de 
alta más de 250 hermanos, de los cua
les 150 son mujeres. Todos son perso
nas seglares y habrá unos 1 O u 11 reli
giosos. Es algo primordialmente se
glar. Están asesorados y orientados 
por algunos sacerdotes». 

Un detalle a destacar y muy recla
mado por las mujeres congregantes es 
la negación de los estatutos actuales 
para acoger en el seno de la dirección 
a mujeres. Estos estatutos están a pun
to de modificarse en cuanto el obispo 
los apruebe. 

«La Virgen es nuestra por derecho y 
por tradición, añade el hermano Ma
yor, ya que nosotros celebramos la 
misa, la traemos y .llevamos, la restau
ramos nosotros. 

El mantenimiento de la hermandad 
se hace por donativos y una cuota per
sonal de 200 pesetas al año para cada 
uno de los integrantes.» 

La tradición es tan fuerte que mu
chos niños nada más nacer son apun
tados con el fin de llevar el cordón si 
es chico o la lanza si es chica. Como 
son tantos los congregantes es muy di
fícil que les toque, porque llevar a la 
Virgen, pues, los que nacen ahora ten
drán más de cien años cuando les to
que, a no ser que haya habido alguna 
baja. Los primeros de la lista forman 
el grupo de los mayordomos que serán 
los que lleven con las cintas y cordo
nes a la Virgen. Cada año se va pasan
do el turno. 

La hermandad tan sólo quiere refle
jar un sentimiento muy extendido en 
Getafe, por la perduración de las tra
diciones al margen del sentimiento re
ligioso ya que considera a la Virgen de 
los Angeles como un símbolo repre
sentativo de la historia de su ciudad y 
de la tradición de sus antepasa
dos. ■ 

M. Luna 

e/Madrid, 9 

Cartel de seda editado 
por el Ayuntamiento en 
1905. 

Vista general de peregri
nación al Cerro a comien
zos de siglo. 

Reportaje de Fiestas 
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***.t.t Comunidad 
Joaquín Leguina visitó Leganés para publicitar el Sur 

<<La zona sur tiene que ser la más cuidada 
de la Comunidad de Madrid>> 

JOAQUIN LEGUINA quizá hubiera querido al
guna vez interpretar «LA MUERTE DE UN VIA
JANTE», aunque le hubiera gustado un final feliz. El 
presidente regional se ha embarcado de momento en 
la aventura de vender el SUR, publicitar una zona ma
drileña que, comparativamente hablando, es la peor 

de toda la región. Para explicar el documento estraté
gico, motor de la futura expansión económica, cultural 
y social del sur, llegó a LEGANES donde habló du
rante más de una hora, largo y tendido sobre el Sur. 
Porque EL SUR SE ESTA PONIENDO DE 
MODA. 

-¿Qué implica el desarrollo del do
cumento estratégico? 

-Es toda una concepción de lo que 
deba de ser el sur de Madrid en el fu
turo. ¿Cuál es el problema en este mo
mento? Hay una cierta expansión eco
nómica en el conjunto de la COMU
NIDAD AUTONOMA DE 
MADRID, pero que tiende a distri
buirse muy desigualmente porque las 
empresas de alta tecnología, estamos 
detectando que cada vez más, buscan 
sus ubicaciones en función de varia
bles que antes no tenían aparentemen
te importancia, por ejemplo, la red de 
comunicaciones, la calidad cultural 
del entorno, la capacidad de ocio de 
ese propio entorno, variables que an
tes no funcionaban así pero ahora se 
busca una gran calidad de vida. Por lo 
tanto el problema que tiene el sur en 
este momento es que tiene que com
petir en el mejor sentido de la palabra 
con la zona norte. 

-¿Va a posibilitar la Comunidad 
Autónoma de Madrid esa lucha? 

-La Comunidad Autónoma de 
Madrid intenta incentivar, incluso 
forzar a que se vinieran empresas ha
cia acá. Pero creemos que la forma 
mejor de incentivar es con operacio
nes como las que contempla el DO-

CU MENTO ESTRA TEGlCO, crea
ción de zonas agradables en el entor
no, buenos parques empresariales, 
con piezas culturales de calidad, y con 
piezas de comunicaciones que sean 
potentes y modernas. 

-¿Qué importancia tiene la Uni
versidad Sur en toda esta concepción? 

-Pues por ejemplo, una de lasco
sas que va a decidir a las empresas a 
instalarse es la calidad de la mano de 
obra y también el hecho de que exista 
una Universidad da siempre un plus 
de atracción, porque cada vez más las 
Universidades estarán ligadas con la 
investigación y el desarrollo de las 
propias empresas. 

- ¿ Va a ser posible que las clases 
universitarias puedan comenzar en 
Getafe el próximo mes de octubre? 

- Y o lo veo difícil. ¡OJALA! Si el 
Ministerio de Educación dice las cla
ses, van este año, nosotros aceleraría
mos todo. Ahora bien, si no van a em
pezar las clases en octubre de 1988, 
pues nos da un respiro, evidentemen
te, pero más que nada financiero. 

- ¿ Y el aeropuerto civil que se 
plantea hacer en Getafe? 

- Permitirá en el futuro la llegada 
de viajeros que cada vez se moverán 
más, además, que estas empresas 

crean una serie de movimientos in
traeuropeos y el hecho mismo de que 
tengan que pasar por aquí, yo creo 
que es bueno y estas piezas de calidad 
son importantísimas. 

-¿Qué visos tiene este proyecto de 
hacerse realidad? 

- Tiene un problema que parece 
que se va a resolver y es que no es de 
la COMUNIDAD, sino del Ministerio 
de Defensa. Pero tengo que decir que 
el MINISTERIO DE DEFENSA está 
haciendo una política muy favorable a 
los Ayuntamientos y a la COMUNI
DAD DE MADRID. Si el MINISTE
RIO DE DEFENSA no hubiera esta
do en disposición positivísima, pues lo 
del cuartel de SABOY A o el cuartel de 
GET AFE lo tendríamos con dificulta
des, lo mismo va a pasar con el aero
puerto éste, porque se va a hacer don
de está ahora, y tenemos muy buenas 
perspectivas aunque no quiero com
prometer al ministro, de que eso ha 
sido recibido con buenos ojos. Es de
cir, que es un ministro que se nota 
que ha sido antes alcalde. 

-¿Se va a favorecer por tanto posi
tivamente a la zona sur de Madrid? 

-Efectivamente, la media luna que 
va desde ALCALA DE HENARES 
hasta ALCORCON lógicamente tiene 
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--Joaquín Leguina quiere venir a Getafe, pero ... ¿quiere Pedro Castro? 

que ser la más cuidada de la COMU
NIDAD DE MADRID y espero que 
también por el GOBIERNO DEL ES
TADO. 

-¿Qué valoración puede hacer el 
máximo responsable de la Comunidad 
sobre las dificultades que están tenien
do para ubicar equipamientos como 
cárceles o centros de desintoxicación 
en diversos municipios por la fuerte y ro
tunda contestación social que reciben? 

-Primer axioma, los centros de 
drogodependientes no pueden estar en 
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la estratosfera, tienen que estar en el 
suelo. Segundo axioma, si están en el 
suelo estarán en algún municipio. 
Tercer axioma, en el mu1licipio que 
esté protestarán. Pues éstas son las co
sas que hay que resolver para eso nos 
pagan. Y hay que correr el riesgo de 
perder algunos votos en beneficio de 
la racionalidad. 

-Y las cárceles suponemos que 
igual... 

-Sí, evidentemente. Porque por 
ejemplo, en el caso de SOTO DEL 

REAL, al señor que tiene un chalet de 
segunda residencia y que ha alcanzado 
la cota de la felicidad, por lo visto cree 
que la cárcel que va ahí, que por cierto 
es una cárcel de mujeres que va a sus
tituir a la de YESERIAS, que es un 
desastre, es poco menos que una le
prosería. Ya en tiempos a los locos se 
los prohibía entrar en las ciudades, a 
les leprosos se los llevaba a MOLO
CA Y, o sea aquí al lado, es un viejo 
atavismo asocial e insolidario que to
davía existe en nuestra sociedad. ■ 
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Mano firme y pluma limpia . 

Muerte y resurrección 

Esta columna murió .. . 
Calladamente; sin largas agonías; sin do
lorosos estertores .. . 
Sencillamente, murió .. . de repente ... 
Y yo compartí la misma muerte ... 

Pero también murió Lázaro y, sin em
bargo, a la voz imperiosa del Maestro, 
su cuerpo se incorporó con vigor nuevo, 
con energías renovadas, con un ardiente 
deseo de aprovechar aquella nueva 
oportunidad de enmendar antiguos 
errores, de corr.\!gir pasados yerros y de 
cambiar el rumbo de su nueva vida. 

Fuisteis vosotros, queridos lectores, 
los que en repetidas ocasiones me pedis
teis la resurreción de esta columna que a 
lo largo de varios años había sido porta
voz de vuestras aspiraciones y deseos, 
tribuna de vuestras reivindicaciones, o 
espejo de la diaria convivencia de nues
tras gentes. Y es ahora la propia Direc
ción de este periódico quien me brinda 
esta columna y también me da la misma 
orden: «¡Levántate y anda!». 

Y mi cuerpo, cansado y roto, obedece 
el mandato y vuelve gozoso a la lucha; 
con nuevos bríos, con ilusiones nuevas; 
con fuerza renovada, porque ya saboreó 
la muerte y ya nada puede asustarle. Y 
puesto que así lo queréis, viviré .. . ¡Sí, vi
viré! 

La vida es hermosa. Pero al vivirla do
blegándose al miedo, al servilismo, a la 
cobardía o al mejor postor, es el peor de 
los castigos. 

Por eso luché, con mano firme y plu
ma limpia, y por eso morí. Y hasta el 
momento de aquella muerte, mi bande
ra fue mi verdad; quizás equivocada, no 
sé. Pero fue fiel a ella y hasta en mi 
adiós, en mi epitafio -último recurso 

de moribundo- hice frente con la ele
gancia de un verso a la mentira, la male
dicencia, la cobarde agresión y la sonrisa 
hipócrita del que apuñala por la espal
da: 

EPITAFIO 

Pasaron mis años mozos 
y al rememorar mi historia, 
acuden a mi memoria 
las tristezas y los gozos. 

Y al enfrentarme a este trance 
tras dura misión cumplida, 
le digo adiós a la vida 
y me apresta a hacer balance: 

¿Qué huellas fueron quedando 
de mi paso en este mundo? 
¿Ha sido un vivir fecundo 
o he vivido vacilando? 

Viví una vida sencilla 
y fui derramando en pos 
el dulce nombre de Dios 
y sembrando su semilla. 

Amé siempre al Universo 
y a todo lo que yo amaba 
con ternura lo adornaba 
con el ropaje de un verso. 

Amé al pájaro y la flor; 
viví al servicio del hombre 
y merecí el sobrenombre 
de «El Poeta del Amor». 

Amé siempre, sin medida; 
ayudé a todos sin tasa; 

Pero aquello pasó. Y ahora que me 
volvéis a la vida, ahora que como a Lá
zaro me dais una nueva oportunidad, 
sabed que desde aquí o desde cualquier 
otro sitio, me pongo una vez más al ser-
vicio de la verdad .. . 

Aunque duela .. . 

/ 

abierta estuvo mi casa 
y di mi mano extendida. 

No cedió mi corazón 
a la rastrera caricia, 
al odio ni la malicia, 
la perfidia o la traición. 

Tuve mis brazos abiertos 
brindando fraternidad ... 
¡aunque ofrecer amistad 
es predicar en desierto ... ! 

Y, aunque quizá ya sea tarde 
para extinguir esta llama, 
iiamás enturbió mi fama 
la baba de los cobardes! 

Pues nadie entendió jamás, 
que diera amor sin medida 
y consumiera mi vida 
en favor de los demás. 

Y , aunque al orgullo sucumba: 
si alguno piensa que miento, 
que exprese su sentimiento 
gritando sobre mi tumba. 

Más si es verdad lo que hablé 
¡¡dejad reposar mis huesos 
arropados por los besos 
de aquellos a quien amé ... !! 

Aunque hiera .. . 
Ya nada ni nadie puede asustarme .. . 
Ni aun la muerte, que ya ha sido mi 

compañera.. . ■ 

Víctor Manuel Muñoz Moreno 
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Mano firme y pluma limpia 

Réquiem por María Luisa Seco 
Tu voz -hermana de los aires, 

amazona de las ondas, corcel de los 
espacios infinitos- tembló emocio
nada aquella mañana luminosa de ju
lio. 

Era en 1975. En coche descubierto, 
presidimos la Vuelta Ciclista a Tole
do. 

Y al recordar aquellos tiempos de 
Radio Centro y aquellos compañeros 
inolvidables, te sentí vibrar con una 
emoción distinta. 

Era liberar tensiones, pensamientos, 
angustias, emociones y tragedias ínti
mas en el confesionario infinito de un 
coche abierto, donde las palabras y las 
lágrimas se perdieron en el aire de la 
carretera bañada de sol. 

Era gritar al viento, sin micrófonos 
indiscretos que pudieran captar las in
flexiones delatoras, los recuerdos y las 
decepciones, los éxitos y los fracasos, 
los nombres y las personas ... 

Pepe Domingo Castaño, Wenceslao 
Pérez Gómez, Zurita, Paloma, Bonifa
cio Varea. .. Viejos amigos, entraña
bles compañeros que, en callado cor
tejo, te habrán acompañado como yo 
en este adiós tuyo por el azul de un 
cielo donde palpitan los ecos de tus 
palabras. 

Y tu voz -hermana de los aires, 
amazona de las ondas, corcel de los 
espacios infinitos- nos dirá con la 
misma ternura con que sonaba en la 
pequeña pantalla: 

«¡Hola, chicos ... !» 
Y al influjo mágico de este saludo, 

nos volveremos a sentir niños. 
Y con el dulce candor, con la ino

cencia infantil y con la mirada limpia 

A 

por las lágrimas de tu ausencia, con
testaremos a tu saludo y te dedicare
mos un recuerdo cada mañana, cuan
do el lucero se pierde en el horizonte 
para dar paso a un sol de oro: 

«¡Hola, chica ... !» 

INSTALACION 
MANTENIMIENTO 
Y REPARACION DE 

~ MATEN, s. L. 

Y nuestras voces cabalgarán junto a 
tu voz, hermana de los aires, amazona 
de las ondas, corcel de los espacios in
finitos ... ■ 

Víctor Manuel Muñoz Moreno 

MAQUINARIA 

INSTALACIONES 

Convencional 

Control numérico 
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Ocio 
Nueva y austera ceremonia 

<<El emperador Bertolucci 
conquistó Hollywood>> 

«El todo cine norteamericano se rin
dió en el Shrine Auditorium ante la con
quista de este particular emperador, ha
ciéndose con nueve estatuillas. El mismo 
número por las que fue nominado. Ber
nardo Bertolucci, en nombre de Europa, 
golpeó los cimientos de la. capital del 
cine». 

Fu~ron tres horas y media de angustia 
para unos y alegrías para otros. Pero 
ante todo, reinó la tranquilidad, y el re
conocimiento para los que, esa tarde no
che, consiguieron el más preciado galar
dón de la historia del cine. 

A todo esto, sigo pensando que el en
galanado espectáculo con que la acade
mia celebró sus sesenta años, sirve una 
vez más para ovacionar el primer núme
ro musical que inauguraba la ceremonia 
-extraído del excelente film «A Chorus 
Line»- y más adelante, cuando una 
sorprendente pareja Liza -Minnelli y 
Dudley Moore unieron sus gargantas 
para cantar unas bellas melodías, que la
mentablemente nos quedamos sin en
tender. Siguen siendo los únicos. 

Salvo la excepción del Osear a la me
jor película extranjera, que truncó todos 
los pronósticos, el desarrollo fue nor
mal, y «El último emperador» se llevó 
los nueve oscars con todo merecimien
to. 

¿Suerte o casualidad? No se sabe a 
ciencia cierta, pero el director de «El úl
timo tango en París» acariciaba otro 
proyecto que era la adaptación de la 
gran novela de Dashiell Hammett «Co
secha roja». Al no poder materializar el 
mismo, optó por unirse en nuevas nup
cias cinematográficas a su esposa Mark 
People, también realizadora, y ambos 
construyeron y adaptaron la vida y he
chos del último emperador de China, Pu 
Yi, sumido en sus últimos años de vida 
casi casi en el anonimato. Bertolucci, 
por cierto, director que no había con
vencido a los que parecen más duros es
pectadores, así lo recordamos con otro 
fastuoso proyecto «Novecento», tendrá 
ahora las puertas abiertas en un difícil 
mercado. Asimismo, ha demostrado que 
el cine independiente continúa coletean
do y con ganas de gustar en cualquier 
parte. 

Lejos de la gran premiada quedó «He
chizo de luna», que con tres oscars, me
jor guión original , mejor actriz secunda
ria -Olympia Dukakis- y mejor ac
triz principal -Cher- fue la segunda 
más oscarizada. 
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El director Norman Jewison concibe 
un completo trabajo en la que esta actriz 
encarna a una administradora de unas 
pompas fúnebres, envuelta en un turbio 
juego de amor entre dos hermanos de 
muy diferente personalidad. Todos esta
ban con Cher. Su premio fue entregado 
por un Paul Newman, quien tuvo la ca
ballerosidad de retirarse en la penum
bra, gesto que hay que agradecerle. 

De manos de Marlyn Mathlyn, Mi
chael Douglas recogió su premio como 
mejor actor. Con «Wall Street», olvida
mos épocas pasadas en las que unas tur
bias interpretaciones en films como 
«Tras el corazón verde» o «La joya del 
Nilo», no hicieron más que entorpecer 
la carrera de aquel joven coprotagonista 
de la recordada serie «Las calles de San 
Francisco». 

NUNCA DIGAS BASTA 

Una vez más, el público puesto en pie 
aclamó a Sean Connery quien con su in
terpretación secundaria en la película de 
Brian de Palma «Los intocables», supo 
meterse en el bolsillo a todos sus segui
dores. Increíble en este film, y por qué 
no decirlo también en «El nombre de la 
rosa». 

Y para finalizar este escueto repaso a 
lo que ha sido esta ceremonia, ni Garci, 
ni Louis Malle, ni Ettore Scolla, consi
guieron lo que hubiera sido el broche de 
oro de este magno acontecimiento. Fue 
«Babette's Feast», película de produc
ción danesa dirigida por Gabriel Axe! la 
que se alzó con el triunfo nada esperado 
en este apartado. 

Pudo ser que el corazón de los votan
tes se ablandara, cuando Axe! contara 
una y otra vez sus dificultades para ro
dar esta película que tardó la nada des
deñable cifra de quince años en prepa
rarse. 

Muchos films quedaron apeados de la 
lucha. «Al filo de la noticia», «El impe
rio del sol», «La familia», etc., pero una 
vez más quiero hacer una llamada de 
atención respecto de éste fenómeno que 
se torna angustioso. Los premios son 
importantes, pero cuando nos sentamos 
en una butaca y contemplamos pelícu
las de brillante calidad, sus autores son 
los que nos están premiando con un 
buen espectáculo. Y para mí es suficien
te. ■ 

Rafael Onieva 

Cher ganó con «Hechizo de luna». 

«El último emperador» acaparó 9 oscars. 



Conciertos 

MUSICA 

Duncan Dhu, jóvenes vascos en la cima del éxito. 

Los que más venden concentrarán la atención 

de las fiestas de Getafe 

Danzad, -danzad, benditos 
Con una pata de conejo y mucho 

temblor de piernas, este año los encar
gados de decidir el cartel de actuacio
nes en directo se pueden sentir felices, 
se ha logrado reunir un buen elenco de 
artistas en torno a una carpa de acceso 
gratuito, preservando así las arcas mu
nicipales gracias a que los respectivos 
cachés no se habían inflado por los 
éxitos. Grupos como CANTORES 
DE HISPALIS, DUNCAN DHU o 
LA DECADA PRODIGIOSA que 
hace un año cotizaban cerca del mi
llón, hubieran costado actualmente 

casi el doble. Quizás ni el mejor crítico 
musical pudiera afinar tanto en su pre
visión de futuro. 

Estas fiestas el tiempo gritará de en
tusiasmo por DONOSTI , entroncado 
con la danza andaluza mientras que 
unos jóvenes recorrerán el pasado que 
marcó una década. Las estrellas más 
brillantes en el firmamento artístico 
lucirán radiantes en Getafe por el mó
dico precio del aplauso agradecido. El 
Ayuntamiento ha optado por un rega
lo sonoro escogido de los primeros 
puestos del HIT-PARADE. 

Ocio 

CHUNGUITOS Y SU CANCION 
DEL VERANO 

La actuación en Getafe de Los 
Chunguitos se va a convertir, en pala
bras de su manager, en una pseudoofi
cial presentación de su nuevo Lp en la 
zona sur. La rumba comprometida 
con su entorno siempre hizo estragos 
en estos parajes y aquí nadie se priva 
de unas palmas al escuchar sus can
ciones. GET AFE EXPRES, disfraza
do de gallardo calé, hizo un fraternal 
pacto de letras con estos extremeños 
ansiosos de conquistas de ultramar, al 
fragor de un taconeo gitano, que lle
van ya en su zurrón tres lustros de 
combates y que celebran estos días su 
decimoquinta conquista musical, 
«este nuevo Lp ha sido grabado en di
recto en el TEATRO ALCALA PA
LACE con la colaboración de nuestras 
hermanas AZUCAR MORENO, TI
JERIT AS, ANA REVERTE y una 
gran amiga nuestra que es ALASKA, 
ha sido una experiencia muy bonita y 
también muy peligrosa, pero las 25 
canciones han quedado preciosas». 

«La vecina», de Los Chunguitos, será la chica 
del verano. 

Materiales de Construcción CORTES 
AZULEJOS - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 

Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · P A R L A (Madrid) - Teléf. 699 50 50 



Conciertos · 

MUSICA 

Década Prodigiosa, ojalá tengan más éxitos que 
en el festival. 

ENTREVISTA A CHUNGUITOS 

- ¿Por qué casi todos los temas son 
antiguos? 

-Es un recuerdo muy bonito para 
toda la gente que nos quiere, es lo que 
les gusta, no obstante el primer.single 
es una rumba nueva, que Sf llama · 
«Mi vecina», que se va a converti-r en 
la canción del verano. . · 

-¿Qué tal estáis trabajando ahora 
mismo? 

-No podemos tener queja, veni
mos ahora de cantar de Alemania, 
Bélgica y otros países europeos donde 
la gente nos ha recihido de maravilla, 
participando de nuestro espectáculo. 

Ojos de. asombro se le pusieron a 
nuestro redactor pensando en los gui
ris bailando rumbas y dándole al fino 
con la -nariz roja y las manos escoci
das, pero ya se sabe, ESPAÑA está de 
moda y lo de abajo gusta allá arriba. 

: Con agrado también hubiéramos se
. guido jaleando a nuestros invitados, 

más la hoguera del espacio se extingue 
· en letra impresa y pide su final. 

-Chunguitos, ¿qué diríais a todos 
vuestros fans de Getafe? 

-Que estamos contentísimos de 

PUB 

trabajar allí, queremos mucho esa 
zona y podemos deciros que vamos a 
cantar todo lo que la gente quiera. 

Sí señor, con salero y esmero, el ge
tafense marchoso podrá divertirse con 
ritmo rumbero, gracias CHUNGUI
TOS. 

LOS MAS VENDIDOS 

«El grito del tiempo» de DUNCAN 
DHU es el Lp más vendido en España 
de un grupo de aquí, donostiarras ena
morados de la metáfora, tímidos con 
la prensa, han exigido figurar en soli
tario en el cartel. Su estirpe lo merece 
y se lo han consentido. 

Más risueños y naturales y con po
derío andaluz CANTORES DE HIS
PALIS demostrarán en vivo que una 
orquesta filarmónica de Londres pue
de rea.Izar algo tan nuestro como unas 
sevillanas, que por mor de originali
dad y profesionalidad ha conseguido 
".eqder más que nadie en su género. 

MAISSON 
¡¡Tenemos un excelente 

CAFE IRLANDES!! 
PRUEBALO ... 

e/ VILLA VERDE, 9 GETAFE 

36 @Jtli(j 

Los más numerosos y jóvenes, con 
bandera de retablo mimado y sabor 
festivalero serán los de la DECADA 
PRODIGIOSA. La banda sonora de 
padres y hermanos mayores, inundará 
de recuerdos entrañables un recinto 
ferial ansioso de frescura y naturali
dad. Ellos reivindican un pasado de 
gloria, sabedores de que la vida es una 
tómbola en la que todo se repite. 

La baraja se completa con rumbas 
callejeras, guitarras distorsionadas re
cogidas en sus GUETOS y decibelios 
rockeros, que en decisión unánime 
adoptaron el nombre de las cataratas 
del NIAGARA. Las cartas están a la 
vista y al alcance de todo ciudadano. 
Las fiestas serán el albergue adecuado 
para el buen croupier que quiera ga
nar su jugada y obtener el máximo de 
beneficios. La satisfacción de una no
che de música en directo con el sabor 
de los más escuchados. ■ 

Juan Luis Martín 
y Paco de León 

L 
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RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA 

--.-..~-
CDI;~ 
···-----·t111■ IIU I unULIY •• 

Pequeñas y grandes series 
• ~ECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav2Jes, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta O 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc .... , amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta r/J 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 



Programa de Fiestas 

Las fiestas de Getafe: un caudal humano 
al servicio de la diversión 
Getafe se ha vestido un año más de 

fiesta para recibir a los miles de per
sonas que vienen a disfrutar de unos 
festejos cada vez con carácter más po
pular. 

Para que todo se lleve a cabo y que 
los getafeños disfrutemos, hacen falta 
muchos meses de trabajo y un caudal 
humano importantísimo que no queda 
reducido sólo al ámbito del Ayunta
miento, sino que abarca a peñas y par
ticulares que sin su labor nada de esto 
podría realizarse. 

Las fiestas se preparan con tres y 
cuatro meses de antelación en dos ni
veles, uno es el diseño por parte del 
Ayuntamiento de todas las actuacio
nes de la caseta municipal , que debido 
a la situación de las fiestas deben con
tratar muy pronto a los grupos que 
empiezan a salir fuera de Madrid a 
partir de junio. Además, a esto hay 
que añadir el inconveniente de que las 
fiestas de Getafe cada año se realizan 

en una fecha distinta, dependiendo de 
la situación de la Semana Santa, ya 
que debe realizarse a los 40 días la ba
jada de la Virgen y a la semana si
guiente las fiestas. 

Lo que más destaca Javier Ollero, 
coordinador de los festejos, «es en el 

proyecto de participacion popular en 
las fiestas , sobre todo el tema taurino, 
de encierros, festejos, las celebraciones 
en el Cerro de Los Angeles. Se trabaja 
en conjunto con grupos o peñas y si 
no fuera por ellos al equipo del Ayun
tamiento le sería imposible coordinar 

1972 

CUATRO BUENAS RAZONES PARA VISITAR 

MDTOR IBERICA 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
l.ª DESCUENTO DE 1.000 PESETAS EN EL COSTO TOTAL DE LA REPARACION DE SU VEHICULO. 
2.ª DESCUENTO DE 25.000 PESETAS EN LA COMPRA DE SU NISSAN PATROL Y VANETTE. 
3.ª DESCUENTO DE 50.000 PESETAS EN LA COMPRA DE UNA FURGONETA TRADE. 
Y LA 4. ª RAZON: EL SERVICIO Y LA PROFESIONALIDAD DE 

t1z! ~ 1~ t zt i{II• 11 ~ ( •) í • l ilfz! ! CQ13=1,J■1 
Políg. lnd. SAN MARCOS 
Calle E - Parcelas B, 5 y 7 

Teléf. 682 42 62 
GETAFE 

NOTA: Presente este vale en Caja y se le descontará la cantidad asignada. 
Se descontará un sólo vale por factura . (Oferta válida hasta el 30-4-88). 

t 



todo. Sin ellos estaríamos condenados 
a hacer unas fiestas teledirigidas desde 
un despacho, mal hechas y con mu
chas limitaciones, con ellos, el diseño 
se abre, participa mucho más la gente, 
los recursos se multiplican y hacen 
que las fiestas de Getafe tengan otro 
sabor». 

Para la instalación de feriantes se 
hace lo típico que en otras ciudades, lo 
que ocurre es que Getafe por su tradi
ción e historia tiene fama de ser una 
ciudad donde sale mucho lá gente en 
fiestas, así que la subasta es muy alta. 
Este año el Ayuntamiento ha conse
guido 30 millones de pesetas en públi
ca subasta, mediante lo que se llama 
puja salarial, es decir, si una pista de 
coches sale en tasa en 800.000 pesetas, 
los feriantes este año han llegado a dos 
millones, o una atracción infantil sale 
en 200.000 pesetas ellos llegan a me
dio millón o seiscientas mil pesetas, 
depende de los que subastan si son 
muchos para un solo aparato. 

Lo interesante para los vecinos de 
Getafe es que las fiestas han costado 
un total de 25 millones y que median
te la subasta se han conseguido 30 mi
llones, lo que supone una autofinan
ciación y no una carga extra para el 
municipio. Pero esto ocurre sólo en el 
90 por 100 de los casos, ya que en 
años anteriores tan sólo se han conse
guido 18 ó 19 millones. 

PRECIOS Y FERIANTES 

Un tema que afectará a más de un 
padre es el de los precios de las atrac
ciones que no son regulados en su to
talidad por el Ayuntamiento. Tan sólo 
los infantiles, este año se ha estableci
do en 7 5 pesetas, 15 más que el año 
pasado, que fue de 60 pesetas. Así vie
ne montado en el pliego de condicio
nes que los feriantes firman con el 
Ayuntamiento, pero que según las 
propias palabras de un feriante «estos 
precios no se mantienen porque piden 

Reportaje de Fiestas 

Tanto la policía municipal como la nacional no descansan en estos días. 

Toneladas de caramelos y miles de confetis se reparten estos días . 

mucho para montar las atracciones y 
nosotros tenemos que vivir de algo, lo 
malo es cuando viene la inspección. 
Aunque muchas veces se levanta un 
poco la mano». Los responsables mu
nicipales reconocen que estos precios 
es muy difícil que se mantengan, «los 
feriantes juegan con precios muy altos 
y esto nos va a costar mucho trabajo 
para que se lleve a cabo, pues es muy 
difícil controlar a los feriantes en su 
momento y su mundo». 

CASETAS CON COLORES 
POLITICOS Y ACTUACIONES 
GRATIS 

Las casetas de los partidos políticos 
se situarán en el descampado de Juan 
de la Cierva junto con la caseta muni
cipal. 

Este año todas las actuaciones van a 
ser gratuitas, esto es explicado por Ja
vier Ollero, «en 1988 esto se puede 
hacer así porque hay grandes actua-

MUEBLES DECORACION 

VILLAVERDE, 36 
LEGANES, 25 
PLAZA PINTO, l 

» #~» 
CREAMOS HOGAR Y DECORAMOS SU PISO 

PRESUPUESTOS GRATUITOS DE DECORACION 

¡¡ CONSULTENOS !! 

GETAFE (Madrid) 
TELEFONO 695 03 44 
TELEFONO 682 34 37 

ALMACEN 



Reportaje de Fiestas 
ciones como Rocio Jurado, Mecano, 
la Orquesta Mondragón, El último de 
la fila o Serrat, que no salen hasta ju
nio, así el diseño ha bajado no en la 
calidad, pero en la medida que esta 
gente no puede venir y cobrar por ello 
400 pesetas, hemos preferido dar un 
tipo de actuaciones más familiares 
para que la gente pueda divertirse, 
bailar y disfrutar. 

ACTUACIONES Y CONCIERTOS 

Comienzan con la Década Prodi
giosa. Después actuarán Los Chun
guitos. En días sucesivos se celebrará 
el concierto de cantautores de Getafe, 
bastante afamados como son Floren, 
Paco Ortega e Isabel Montero. Duran
te tres días habrá un encuentro de gru
pos jóvenes de Getafe para promo
ción, donde hay desde heavys como 
Titanic y Crash, hasta grupos pop 
rock como son Derrame Cerebral, 
Rasta, la Otra Cara y después habrá 
un montaje de grupos de getafe dentro 
del panorama de la música española, 
con rocieros y sevillanas. 

El 27 hay un concierto heavy con 
Niágara. Pero el plato fuerte lo com
pondrán Los Cantores de Hispalis, 
Duncan Dhu y el 28 un concierto 
punky-rock organizado por el colecti
vo punky de Getafe, con la Polla Re
cords, R.I.P.S. 

La caseta municipal no se va a que
dar pequeña, porque va abierta por to
dos los lados, se techarán mil metros 
con una carpa abierta. 

Hay aspectos muy importantes de 
las fiestas que también hay que desta
car, según palabras de los responsables 
municipales, «uno es la bajada de la 
Virgen, pues es el acto ciudadano más 
importante de esta ciudad que organi
za la cofradía de Nuestra Señora de 
los Angeles. Además de esto están las 
dos procesiones donde salen las dos 

imágenes típicas de Getafe como son 
La Magdalena y la Virgen de Los An
geles, y a la que acude una presencia 
multitudinaria de todos los ciudada
nos de esta ciudad, porque en el fondo 
también son las señas de identidad de 
esta ciudad. No sólo tiene un valor 
ideológico-religioso, sino que también 
tiene el valor de la identidad de un 
pueblo en manos de la Virgen de Los 
Angeles a lo largo de su historia». 

TOROS Y ENCIERROS 

Los encierros, de reciente creación 
en Getafe, se celebrarán los días 22 y 
23 por las calles de la localidad. Son 
los festejos donde más participación 
popular hay, tanto en las carreras 
como en la organización, «sin la pre-

,. 

sencia de las peñas de Getafe, como la 
ele la Oreja, San Isidro, de Manolo y .la 
Javi Campillo, sería imposible organi
zar, sin la participación popular no 
nos meteríamos en esta aventura». 

CARROZAS Y CARAMELOS 

Las carrozas tienen larga tradición 
en Getafe aunque tuvieron tiempos 
mejores que los que ahora corren. 
Para estas fiestas hay apuntadas un to
tal de 17 con la participación de gran 
número de entidades y colectivos, en
tre los que destacan la peña de la 
Amistad, la peña de los Peceros, la 
peña Nos Maltratan, John Deere, 
Casa, Mercasa, Alcampo, PSOE, PCE, 
etc. A cada carroza se le asigna una 
subvención de 80.000 pesetas, y este 

ROTULOS LUMINOSOS • DECORACIONES EN NEON 

Exposición, venta y oficina: 
MAGDALENA, 34 • 'i'ELEF. 682 72 95 

Fábrica: 
ZAFRA, 25 • TELEF. 696 68 48 

GETAFE (Madrid) 

• ILUMl!iACION DE VIVIENDAS 
Y COMERCIO CON NEON 

• PLACAS GRABADAS Y SELLOS 
DE CAUCHO 

• TODO J~N ROTULACION 
AUTOADBESIVA 

• ROTULACION DE VEBICULOS 
EN 1 B~DRA POR SISTEMA 
AUTOADBESIVO POR ORDENADOR 

.l 



Reportaje de Fiestas 

Muchas empresas participan en el desfile de carrozas para alegrar a los getafeños. 

año se va a hacer una comisión de 
control y seguimiento para ver si el di
nero dado es empleado para los me
nesteres que se concedió. Hay un local 
específico para que los grupos puedan 
realizar sus montajes, la nave Veróni
ca, que permaneció abierta desde el 
día 25 de marzo. Para realizarla, ade
más de mucha imaginación y picardía 
se utilizan también los desechos de 
otros años. No son profesionales, son . 
ciudadanos. Una niña que este año 
participará en una carroza afirma: 
«me hace mucha ilusión estar rodeada 
de tanta gente y tirar caramelos, lo 
malo es lo sucio que queda Getafe 
después». 

La infraestructura de los locales fe
riales la pone el Ayuntamiento, tanto 
el agua, como la luz, escenarios, sa
neamiento, limpieza y seguridad. El 
presupuesto del alumbrado sale a su
basta junto con la de la Navidad y ha 
costado dos millones. 

El deseo, de los organizadores de las 
fiestas «queremos que salgan con la 
participación de todos los ciudadanos 
y esperemos que reine la serenidad, la 
comprensión y la colaboración de to
dos, que no haya ningún tipo de con
flicto o de situación agresiva, que las 
fiestas son de todos y hay que vivirlas 
en paz y li\)ertad con la colaboración 
de todos». 

LOS QUE HACEN EL AGOSTO 
Y LOS QUE NO DEJAN 
DE TRABAJAR 

Para todos los establecimientos de 
Getafe y en particular para los locales 
de diversión esta época es su agosto, el 
dueño de un establecimiento cercano 
al recinto ferial afirma, «si no fuera 
por las fiestas no podríamos tirar du
rante todo el año porque los meses de 

verano Getafe es una tumba y no hay 
mucha gente». 

Pero no todo es diversión y ganan
cias en esta época porque los cuerpos 
de seguridad, tanto del Estado como 
municipales, tienen que incrementar 
durante las 24 horas del día todos sus 
efectivos. 

Según palabras del sargento de la 
policía municipal de Getafe: «eviden
temente los días de las fiestas , con mo
tivo de más necesidad, se refuerza el 
servicio con arreglo a las necesidades 
que se crean o se prevén que van a 
crear, pero por desgracia no tenemos 
la plantilla suficiente para cubrir las 
necesidades que a priori observamos. 

Los efectivos no se aumentan sino 
que se doblan las horas de trabajo de 
cada hombre, llegándose a trabajar 
hasta 18 horas». 
1 «Toda la plantilla se moviliza, un 
total de 11 7 agentes. Es un consenso 
entre la jefatura y los agentes que 
comprenden la necesidad para el bien 
del ciudadano, porque no se pueden 
traer efectivos de otros sitios y menos 
este año que coincidimos con las fies
tas de San Isidro.» 

¿AUMENTA LA DELINCUENCIA 
EN ESTOS DIAS? 

La delincuencia está en función de 
muchas circunstancias y la coyuntura 
de haber mucha gente junta atrae más 
a los delincuentes. Las fiestas se carac
terizan por el gamberreo más que por 
actos delictivos graves. Lo más es el 
robo de coches. 

La gente joven, sobre todo sin tra- · 
bajo, son los más conflictivos. 

La presencia en la calle de nuestros 
hombres es muy importante, pero la 
efectividad es lo que interesa. 

Este año las fiestas aparecen bastan
te atractivas, esperemos que todos las 
podamos disfrutar en paz. ■ 

M . Luna 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, lan. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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DE TELEVISION 

SERVICIO TECNICO 
TVyVIDEO 

• ANTENAS COLECTIVAS Y VIA SATELITE. 
• PORTEROS AUTOMATICOS. 
• SISTEMAS DE SEGURIDAD. 

20 años al servicio de las Telecomunicaciones . 

Central: Alonso de Mendoza, 3 
Teléf. 695 19 96 • Getafe (Madrid) 

Sucursal: Mostoles, 12 • 1.0 A 
Teléf. 690 57 03 • Fuenlabrada (Madrid) 
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SUPLEMENTO DE NEGOCIOS, INDUSTRIA E INVERSIONES 

EL MODELO SINDICAL 

Las líneas maestras del permanente conflicto PSOE/GOBIERNO con UGT 
pasan por una cuestión de mucha más trascendencia e importancia que el mero 
hecho de unas discrepancias personales entre miembros de dos organizaciones 
de una misma filosofía política. El fondo real del conflicto está en los diferentes 
modelos de sindicalismo que cada parte defiende. 

La historia de las discrepancias y enfrentamientos, dentro de la UGT y entre 
ésta organización y el PSOE, comenzaron aún antes de que el Partido Socialista 
llegara al poder, pero lógicamente aumentaron de grado cuando una persona 
como Boyer fue nombrada para el cargo de superministro de Economía. Los 
enfrentamientos no terminaron cuando éste dejó el ministerio, puesto que su 
sustituto, Solchaga, no sólo continúa su misma política económica, con el pleno 
apoyo del presidente del Gobierno, si no que además continuamente demuestra 
una actitud prepotente, arrogante y con una total falta de tacto político y de diá
logo. 

Pero con ser importante todo cuanto hasta la fecha ha salido a la luz pública 
no hace ninguna sombra a cual es la realidad y el fondo de la cuestión: el domi
nio de la UGT para imponer el modelo sindical que cada parte defiende. 

Tres son los modelos sindicales que defienden cada uno de los grupos que 
configuran la UGT: el sindicalismo de servicios y sumis1ión a las directrices del 
partido, que es el modelo que defienden quienes están en la UGT defendiendo a 
su vez las tesis del PSOE; el sindicalismo reivindicativo y de servicios, similar al 
modelo alemán, que es el que defienden otros sectores de UGT, entre los que 
podrían encontrarse Banca y Construcción; y el sindicalismo reivindicativo/ 
negociador que es el modelo que defienden los dirigentes de más peso personal 
de la UGT. 

Es indudable que los dos últimos modelos sindicales son perfectamente 
compatibles, con matices, de hecho lo están siendo, pero también es indudable 
que ninguno de estos dos modelos lo es con el primero, y son numerosas las 
ocasiones en que miembros del Gobierno y del PSOE se han manifestado con
tra el concepto de reivindicación que defiende la dirección de UGT y han ta
chado de «trasnochadas» y «ancladas» en el pasado las líneas sindicales defendi
das por Nicolás Redondo o por Antón Zaracíbar. 

Es indudable que los sindicatos tienen que prestar muchos otros servicios a 
los trabajadores para que éstos a su vez encuentren interesante su afiliación a 
estas organizaciones, pero si los sindicatos no combinan su papel reivindicati
vo/negociador con la prestación de buenos e interesantes servicios, el futuro 
será muy difícil para estas organizaciones. 

Sin embargo, es precisamente esa combinación la que produce las mayores 
diferencias entre la UGT y el PSOE/GOBIERNO y desde luego podremos asis
tir en el futuro a un endurecimiento de las posturas que pueden traer campañas 
de descalificáciones personales y de intoxicación informativa. 

Ese futuro no puede pasar sin cierta preocupación de la opinión pública por 
las repercusiones sociales que pueden tener el triunfo de cualquiera de las partes 
enfrentadas. ■ 

S. Sánchez 

CAMPSA, 
MERCASA 

Y TABA CALERA 
AL BERCIAL 

En el anterior número de GET AFE 
EXPRES, dabamos la noticia de que 
los responsables municipales de nues
tra localidad tenían previsto la posible 
calificación de 100.000 metros cua
drados en un área de servicio que iría 
en torno al BERCIAL. 

Según fuentes de esta redacción, la 
posible creación de una entidad en 
forma de sociedad, constituida por 
MERCASA (promotora del proyecto), 
CAMPSA y TABA CALERA con el 
objeto social de explotación de gran
des áreas de servicios en lugares estra
tégicos de nuestra geografía española, 
confirmarían la noticia. 

El lugar de enclave de esta área co
rrespondiente a nuestro municipio es
tará situado en la Crta. de Madrid
Toledo, frente a la factoría de ARIS
TRAIN y junto al PARQUE SUR de 
LEGANES. 

Presumiblemente los servicios que 
esta gran área de gestión comercial 
ofrecería a los posibles usuarios se 
centrarían en la comercialización de 
productos propios, recordando que 
TABACALERA a través de su divi
sión de DISTRIBUCION está empe
ñada en la tarea de diversificar sus 
productos y que CAMPSA tiene en su 
haber, ya puesto en marcha, un ambi
cioso proyecto de servicios a los con
ductores que perfectamente pueden 
canalizarse a través de áreas de servi
cio como el que se puede crear en 
nuestro término. 

La concentración de servicios cuali
ficados pasa por la formación de gran
des complejos, de grandes dimensio
nes y fuertemente estructurados, cen
tralizando y reorganizando a 
entidades comerciales que, fuertes en 
capital económico y altamente tecnifi
cadas, puedan acometer las inversio
nes necesarias para el desarrollo de 
este tipo de polarización de espacios 
comerciales estratégicos. 

Sin olvidar, a nivel de creación de 
empleo, que estos conglomerados co
merciales que ocupan espacios crucia
les de interfase entre la producción y 
el consumo, son grandes empleado
res. ■ 



PIBAB, la humanidad de un dúo empresarial: 
Cándido Maroto y Jesús Luis 13utragueño 

Jesús Luis y Cándido son dos empresarios de pura cepa. 
De una cepa que prendió desde el principio en Getafe y que 
fue regada con esfuerzo, sacrificio y extraordinaria ilusión. 
El resultado de 24 años de duro trabajo se aprecia ahora en 
una nave funcional del Polígono Industrial de S. Marcos, 
donde todas las innovaciones tecnológicas están al servicio 

de la comodidad y el bienestar del trabajador. Cándido y 
Jesús Luis viven felices los tiempos que corren, gestionan 
su empresa y todavía les sobra tiempo para dedicar a sus 
familias y a la Crmi Roja de la localidad. Son el típico 
ejemplo de hombres humanitarios y empresarios de éxito. 

«En nuestra época infantil existían 
otros medios y aspectos de la vida 
muy diferentes. Yo hice los estudios 
elementales, luego entré en la escuela 
de aprendices de CASA, hice el Bachi
ller laboral y oficial industrial. Cuan
do me fui a la mili, ya pensé en poner 
un taller y fue cuando iniciamos esta 
aventura.» La narración corresponde 
a Jesús aunque no difiere en exceso de 
la historia de los primeros años de 
Cándido. Son historias paralelas con 
un nexo de unión importante, una 
mujer, en este caso hermana de Jesús 
y entonces novia de Cándido. 

SERIOS ASPIRANTES 

«En esa edad tenía serias inquietu
des, yo no quería ser uno más en la fá
brica y ya tenía ganas de montar algo. 
Primero hice unos pinitos en el mun
do de la electrónica, y llegó un mo
mento en que me ofrecieron montar 
un pequeño taller con mi cuñado; yo 
con tal de independizarme dije, lo ha
cemos, aunque también estaba en la 
mili .» 

Desconocemos hasta qué punto el 
traje caqui acabó perdido de grasa por 
causas de la empresa de estos jóvenes 

44 {fü{ljjj 

en período de instrucción, no sólo mi
litar sino también empresarial. En 
cualquier caso, la juventud fue sin 
duda, la referencia más sorprendente 
de una empresa que se acerca a sus 
bodas de plata con un prestigio conso
lidado. 

«Empezamos con un capital de 
21.000 ptas. por persona y con un pe
queño local en la calle Hospital de S. 
José, se compró una máquina y con 
esa máquina comenzamos la base de 
toda la empresa.» Y dejaron la seguri
dad y el futuro de CASA, para aventu
rarse al riesgo y a la ilusión de un gran 
futuro en PIBAB. 

Cándido y Jesús Luis se pusieron 
manos a la obra y comenzaron a le
vantar la empresa poco a poco en una 
época de relativa expansión económi
ca que en principio les benefició. Co
rría el año 1964. «Encontramos algo 
de trabajo desde el inicio y recuerdo 
con especial cariño al abuelo de Jesús 
Luis que se bajaba a limpiar las piezas 
para que parecieran más brillantes ... » 
Nunca estuvieron cruzados de brazos, 
tuvieron trabajo desde el inicio y aun
que trabajaban muy barato para po
der soportar y mantener en constante 
avance la empresa, los costes entonces 
eran mímmos. 

VACAS FLACAS 

Jesús Luis y Cándido también atra
vesaron momentos difíciles cuando a 
principios de los años 70, llegó la épo
ca de la recesión económica especial
mente aguda en la zona centro de Es
paña, «pudimos aguantar porque no 
111ecesitábamos aportar ningún dinero 
y prácticamente lo que se ganaba era 
para pagar a los pocos empleados que 
teníamos». Quizás el matrimonio no 
sólo contribuyó a hacer todavía más 
responsables a Cándido y Jesús sino 
que sirvió casi de revulsivo porque a 
partir de este momento, PIBAB entra 
en un proceso de notable expansión. 

Saturio Pingarrón, tío de Jesús, 
«nos ayudó mucho, porque era un 
hombre más mayor, tenía más expe
riencia, al final le dio miedo seguir 
porque tenía una familia y la empresa 
le costaba dejar su empleo seguro en 
Construcciones, donde estaba bien 
considerado ... ». El agradecimiento 
para Saturio Pingarrón es profundo 
entre los socios de PIBAB y en este re
cuerdo da la impresión de ir envuelto 
todo el cariño y el afecto del mundo. 

«La clave fue a empezar a trabajar 
para CASA, aunque primeramente 
•~mpezamos a trabajar con BULLER, 
esta gente exigía calidad y nosotros 
comprendimos y nos mentalizamos 
para trabajar con calidad que si no, no 
llegamos a ninguna parte.» 

SECRETO DE COORDINACION 

El éxito empresarial de Jesús y Cán
dido también puede residir en la de
terminación de parcelas que cada uno 
ocupan aunque en casos excepciona
les se puedan echar una mano mutua
mente. Jesús, lleva el apartado del ta
ller y de la administración de la em
presa, mientras Cándido es el encarga
do de la parte comercial. 

Pero antes, hasta 1981, Cándido y 
Jesús seguían trabajando manualmen
te defendiendo con uñas y dientes la 
marcha positiva de su empresa, for
mando e integrando a todos los jóve-



nes de GET AFE que fueron integran
do una plantilla de trabajadores que, 
con el tiempo, se ha convertido en 
una familia numerosa. 

Piensan en EUROPA con una men
talidad moderna y su ilusión a corto 
plazo es poder entrar en ese gran mer
cado cuyas puertas se empiezan a 
abrir a marchas aceleradas, «creemos 
que estamos entre las mejores empre
sas de nuestro tipo y de hecho CASA 
nos ha dado un nivel 2 de calidad con
certada que no a todo el mundo se lo 
da». Y todo a base de mucho esfuerzo 
y «de formar a la gente y enseñarles 
todo lo que nosotros aprendimos en 
CASA, y nosotros mismos hemos in
tentado formarnos para adquirir téc
nicas necesarias diferentes». 

AL FINAL A S. MARCOS 

«Tenemos una anécdota importan
te cuando un ingeniero de CASA se 
presentó en el taller_ y el hombre que
dó desilusionado pensando que esto 
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parecía una carbonería. Este hombre 
se ha ido ya de la empresa pero me 
hubiera gustado que todavía estuviera 
para que pudiera comprobar que ya 
no estamos en una carbonera.» En el 
Polígono Industrial de S. Marcos, PI
BAB posee una nave industrial, co
queta, funcional y con todas las como
didades de cualquier empresa mo
derna. 

Y dentro de esa nave industrial, dos 
hombres de espíritu inquieto y alma 
rebosante de humanidad. Porque una 
de las referencias más importantes en 
la actividad diaria de estos dos empre
sarios es la CRUZ ROJA DE GET A
FE, donde desarrollan una función 
importantísima llevando la parte de 
ACCION SOCIAL y MANTENI
MIENTO, «es un trabajo que nos ilu
siona, porque conocemos temáticas 
de la vida, problemas que surgen». 
Les gusta y se les siente encantados 
con esta otra vertiente de sus vidas, en 
la que han encontrado nuevamente 
un camino para llevar felicidad a los 
demás. ■ 

FICHA TECNICA: 

Nombre: JESUS LUIS BUTRA
GUEÑO PINGARRON 
Estado civil: CASADO 
Hijos: 3 
Estudios: OFICIAL INDUSTRIAL 
y BACHILLER LABORAL 
Hobbys: SALIR AL CAMPO A AN
DAR 
Tipo de música: ZARZUELA 
Libros: HISTORICO 
Ilusión en la vida: VER A MIS HI
JOS ALCANZAR UN POR VENIR 
Una mujer: MI MADRE, MI MU
JER ACTUAL, MI ANTERIOR 
MUJER QUE FALLECIO Y MIS 
DOS HIJAS 
Una bebida: COÑAC TORRES 
Comida: UN ASADO 
Lugar que le gustaría visitar: París 

FICHA TECNICA: 

Nombre: CANDIDO MAROTO 
Estado civil: CASADO 
Hijos: 3 
Hobbys : OIR MUSICA Y LA 
CRUZ ROJA 
Tipo de música: ROCK O VIV AL
DI 
Libros: A VENTURAS 
Ilusion en la vida: VER A TODA 
LA FAMILIA BIEN 
Una mujer: 2 HIJAS, MI MUJER Y 
MI MADRE 
Un vino: MARQUES DE CACE
RES DEL 70 
Lugar que le gustaría visitar: CO
NOZCO ROMA Y ME GUST ARIA 
VOLVER 

EMPRESA 

PIBAB; Mecanización de piezas ae
ronáuticas 
Empresas con las que trabaja funda
mentalmente: CASA y PEGASO 
Inversión en la nave de S. Marcos: 
25 millones 
Trabajadores: 13 

AUTO • ESCUELA 
CASTRO 

CARNETS, RENOVACIONES, SEGUROS, 
TRANSFERENCIAS 

San C. de los Angeles, Bl. 715 
-.;: 796 38 15 
28021 MADRID 

Av. Juan de la Cierva, 30 
-.;: 696 76 36 
GETAFE · 
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De aprendiz a empresario 

JOSE MACARRILLA: 
La amistad por encima de todot 

Casi medio siglo contempla la estampa de JOSE MACARRILLA, un vecino de GET AFE acostumbrado al trabajo 
duro, al esfuerzo cotidiano y a la afición de la amistad. Comenzó trabajando en una trapería, pasó por esa gran escuela que 
es CASA, y acabó siendo independiente con una empresa: DUMADI, formada por tres socios, que con el paso del tiempo 
se ha convertido en la empresa de un solo hombre, JOSE MACARRILLA. 

TALLERES 

VM) 

«Mi padre, que en paz descanse, tenía 
un bar y vivíamos un poco de eso, un 
poco de lo que se labraba y un poco de 
una cosa y de otra.» Y en ese entorno vi
vió JOSE MACARRILLA sus primeros 
años de niño pillo pero trabajador, «al 
colegio iba poco, iba más que nada por la 
noche, por el día me tuve que retirar des
de muy pequeño porque tenía que traba
jar». 

A los 6 años JOSE MACARRILLA 
ya valía para trabajar y su abuelo fue fiel 
acompañante en esta primera etapa pre
maturamente laboral , «me dedicaba con 
unas caballerías que tenía mi padre a ir a 
moler y entonces cobraba la denominada 
«maquila». Y así estuvo algunos años, 
cuando aún no levantaba un palmo del 
suelo tenía, sin embargo, que levantar 
un costal de trigo con todas las fuerzas 
de su cuerpo, que entonces no serían de
masiadas. 

LOGICA EMIGRACION 

En HINOJAL (CACERES), tierra na
tal de JOSE MACARRILLA, empezaba 
a escasear el trabajo o por lo menos me
dios para vivir adecuadamente, por lo 
que buena parte de los vecinos del pue-
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blo optaron por el camino de la emigra
ción, entre ellos la familia MACARRI
LLA. 

El primer trabajo que tuvo en Getafe 
aún permanece vivo y fresco en la me
moria de este empresario, «fue en la tra
pería de TOMAS, donde estuve cinco o 
seis meses apartando los recortes de alu
minio, de cobre, de hierro, etc., y luego 
empecé a trabajar en CASA». 

Fue, quizás, la coyuntura clave en la 
vida de JOSE MACARRILLA, el tram
polín hacia su futura aventura empresa
rial , la concienciación de que su inquie
tud no podía permanecer en la nómina 
de CONSTRUCCIONES AERONAU
TICAS. «Yo era muy inquieto y veía 
más porvenir fuera, porque CONS
TRUCCIONES posee unos profesiona
les muy buenos y para desplazar a un 
profesional prácticamente tienes que ser 
un superdotado y yo no me considero 
eso.» 

ENCARGADO DE EMPRESA 

José MACARRILLA llegó a VILLA
SANTE, un taller de calderería, donde 
le contrataron como encargado de la 
sección de chapa. Una época que re-

cuerda con mucha felicidad pese a que 
estuvo tan sólo seis meses porque «en un 
momento detel'minado pusieron a un se
ñor por encima de nosotros que yo en
tendía que no estaba preparado para ello 
y ví que no iba bien aquello, me sentí un 
poco desplazado y mi amor propio me 
hizo salirme de aquella empresa». 

En VILLASANTE aprovechó el tiem
po al máximo, aprendió muchas cosas 
porque según manifiesta «es distinto 
trabajar en una empresa grande, que tra
bajar en un taller. En los talleres se ha
,cen cincuenta mil cosas distintas ... ». Y 
de esas miles de cosas sacaron una con
clusión clara, la independencia, la aven
tura empresarial, la credibilidad en sus 
propias fuerzas y en su ingenio para 
montar un pequeño taller, «LUIS DU
RAN, CARLOS DIAZ y YO, con apro
ximadamente 30.000 ·pesetas propias y 
70.000 prestadas cogimos una nave en 
USERA y pagábamos el alquiler de 
15.000 pesetas y como teníamos amista
des con muchos representantes por los 
,contactos que habíamos mantenido 
cuando trabajamos en VILLASANTE, 
pues compramos una serie de máquinas 
y nos pusimos a trabajar». Y empezaron 
a hacer de todo, ilusionados por aquello 
de sacar adelante un proyecto lleno de 
illusión, «trabajamos todos los días, do
mingos, festivos y recuerdo que cuando 
ltlegaba el fin de semana, se apartaba 
cada uno lo que había y no era entonces 
]los suficiente, hubo una época realmente 
difícil». 

DE U SERA A GET AFE, 
PASANDO POR LEGANES 

A base de muchas horas, trabajo, sa
crificio, TALLERES DUMADI salió 
adelante, empezó a consolidarse y los 
sueños y los esfuerzos de JOSE MACA
RRILLA empezaron a fructificar. Y del 
madrileño barrio de USERA, por distin
tos problemas, volvieron a desplazarse 
para llegar al vecino municipio de LE
GANES, concretamente cogieron una 
nave en el BARRIO DE LA FORTU
NA, donde la empresa se desarrolló du
rante 18 años. 
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Sin OPAS HOSTILES, ni enemista

des profundas, JOSE MACARRILLA 
acabó siendo el principal y único res
ponsable de DUMADI. Haciendo gala 
de un gran valor humano que aprecia de 
manera especial, JOSE MACARRILLA 
se separó de sus socios sin ningún tipo 
de traumas y cuando habla de ellos lo 
hace con tremendo cariño. 

Actualmente trabaja satisfecho y casi 
encantado en una nave que adquirió 
hace algún tiempo en su casa, en GE
T AFE. El, sin embargo, no comparte el 
término de propiedad, «la nave es de los 
bancos y de JOSE MACARRILLA, 
cuan~o termine de pagar a los bancos, si 
soy capaz, que yo creo que sí, será mía». 

FIN DE TRAYECTO: GET AFE 

«Instalarme en Getafe era mi meta, 
porque desde que vine del pueblo prácti
camente he vivido aquí, entonces aquí 
tengo mis amistades y conozco práctica
mente a un 60 % de Getafe.» Un nuevo 
riesgo que asumió con valentía y sin 
echar la vista atrás ni pensar en la como
didad, y se instaló en el POLIGONO 
DE SAN MARCOS, «que creo está en 
un sitio ideal y aproveché el momento 
para hacerlo y la verdad es que no pen
saba venir tan pronto, lo que pasa es que 
las circunstancias obligan a veces a ha
cer las cosas más rápidas de lo que uno 
piensa». 

Y cuando DUMADI en GETAFE pa
rece estar absolutamente consolidada, 
recuerda con especial gratitud su paso 
por la empresa de EUSEBIO DIAZ VI
LLASANTE, «le tengo mucha estima, 
es un hombre del que en muchos mo
mentos me acuerdo, un hombre con un 
espíritu de lucha muy grande y en mu
chos momentos he tratado de acordar
me», un paso casi fugaz pero que se le 

quedó clavado por un fuego quizás ma
ravilloso. Y actualmente afirma tener 
dentro un gusanillo «que forma parte de 
mi vida y entonces necesitas esta lucha 
para poder seguir viviendo, pero cada 
vez va teniendo uno menos interés en 
cuanto a todo». «Es difícil contratar más 
trabajadores, ahora ya somos dos traba
jadores más de los que empezamos y 
quizás venga otro, pero uno no tiene lu
gar para grandes cosas, porque más gen
te serían más problemas.» Aunque sus 
problemas con los trabajadores son mí
nimos por las buenas relaciones que 
dice mantener con los mismos. 

ENEMISTADES OLVIDADAS 

Cuando se le habla de malos recuer
dos, prefiere el olvido, por definirle con 
una palabra podríamos utilizar el adjeti
vo de «AMIGO DE TODO EL MUN
DO», y en esa amistad fundamenta su 
felicidad principal. Y vive mejor, quizás 

porque tiene más amigos que nunca, 
simplimente porque es más viejo, aun
que su espíritu y su presencia es fresca y 
joven, no obstante la responsabilidad le 
ha acarreado problemas constantes deri
vados de tener que mantener en pie y a 
buen ritmo una empresa donde trabajan 
nueve hombres, «ahora tengo muchas 
más preocupaciones, en cuanto a nivel 
de vida vivo mejor, pero en cuanto a las 
preocupaciones, me pregunto todos los 
días si compensa o no compensa, y es 
algo en lo que todavía no me he decidido, 
porque tengo miedo a decidirme si no 
compensa, porque entonces sería dejarlo 
todo, y tengo miedo porque esto es mi 
vida y me siento realizado aquí y tengo 
miedo a eso. Me temo que algún día pen
saré que no compensa». 

Sin embargo, trabaja en una empresa 
segura, «yo creo que nosotros, con el 
personal que tengo... y con nuestros 
clientes, gozamos de una gran simpatía, 
somos serios y nos hemos hecho acree
dores de buena seriedad». 

FICHA TECNICA 

NOMBRE: José Macarrilla Gra
nado. 

EDAD: 49 año. 
NACIMIENTO: 6 de noviembre de 

1938. 
UN VINO: Viña Berceo del 70. 
ILUSION EN LA VIDA: Que mi 

hijo termine la carrera de INGE
NIERO TECNICO. 

UNA MUJER: Mi mujer. Mi ma
dre, mis abuelas y mis hijas. 

HOBBY: La caza. 
UN REGALO: La visita de mis ami

gos. 
TIPO DE MUSICA: Flamenco, 

MARCHENA, CAMARON ... 
DEPORTE QUE PRACTICA: Ac

tualmente ninguno, practiqué el 
BALONMANO. 
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... Y el alcalde habló con el SEPES 

GONZALO NAVARRO, max1mo 
responsable de la SOCIEDAD ESTA
TAL PARA LA PROMOCION Y 

. EQUIPAMIENTO DEL SUELO 
(SEPES) dependiente del MOPU, no 
es un cargo público con el que se pue
da hablar fácilmente. Incluso los em
presarios del Polígono de S. Marcos 
que han tenido oportunidad de dialo
gar con él han manifestado que las re
laciones con.este hombre son un tanto 
complicadas. El alcalde de GETAFE, 
PEDRO CASTRO, consiguió dialogar 
no sabemos si largo o tendido con el 
responsable del SEPES durante la 
inauguración del certamen HABITA
LIA 88. 

Mientras los distintos stand de los 
municipio de la Zona Sur se caracteri
zaban por su austeridad, el stand de 
SEPES en HABIT ALIA 88 estaba 
acondicionado con todo lujo de deta
lles. Una docena de pantallas iban 
presentando de manera sucinta los 
distintos Polígonos promovidos por 
esta empresa estatal en todo el territo
rio español. La verdad es que los dis
tintos vídeos no daban excesivas posi
bilidades para apreciar hasta qué pun
to el trabajo que realiza SEPES es sa
tisfactorio. Eran imágenes efímeras 
quizás intencionadamente, o quizás 
porque el concepto de presentación de 
los distintos Polígonos Industriales es 
moderno y avanzado. 

EN BUSCA DEL SEPES 
PERDIDO 

En cualquier caso, el alcalde de Ge
tafe PEDRO CASTRO, andaba con 

excesiva preocupac1on buscando a 
GONZALO NAVARRO para causas 
que en principio se desconocían en 
concreto pero que según PEDRO 
CASTRO se circunscribían a temas 
referidos a «la tercera ampliación del 
SEPES, y a la promoción de un nuevo 
Polígono de 120 hectáreas». Según el 
alcalde de GET AFE, GONZALO 
NAVARRO manifestó que el organis
mo que dirige tiene posibilidades eco
nómicas que contando con las posibi
lidades industriales de Getafe son in
mejorables y que por lo tanto están 
dispuestos a poner manos a la obra. 

En torno a la ubicación de ese nue-

TALLERES 

vo Polígono Industrial, PEDRO CAS
TRO no quiso determinar geográfica
mente su situación. Manifestó igual
mente que los problemas del Polígono 
S. Marcos no fueron abordados en la 
entrevista ni se le hizo ningún repro
che al máximo responsable del SEPES 
debido a que este organismo, según 
PEDRO CASTRO, «está dispuesto a 
corregir cualquier situación que se 
haya podido dar por las premisas que 
ha habido de conjunción de la instala
ción de las empresas simultáneamente 
a la urbanización de los Polígonos, 
ellos están dispuestos a correr con los 
gastos». ■ 

• MECANIZACION DE PIEZAS 

• ALTA PRECISION PIBAB 
POLIGONO SAN MARCOS GETAFE 
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EN MAYO, EL DIESEL 
BAJA A TODO GAS 

100.000 Pts. MENOS 
En Mayo, ahorrar en diese! es más fác il que nunca, porque Ford baja 

100.000 Pts. el precio de los diesel Fiesta, Fiesta Van, Escort y Orion. 
Esto pone los modelos diese! casi al mismo precio que los de gasolina. 
Además, en el caso del Fiesta Vd . se benefic ia de una economía récord: sólo 

3,8 litros a los 100 Km. 

Vea por cuanto le sale ahora su Ford diesel: 

Fiesta Diesel, ahora desde ............ .. .. . .. .. . . 1.034.300 Pts. 
Fiesta Van Diesel, ahora desde ....... . ............ 861.132 Pts. 
Escort Diesel, ahora desde . .. . .. . .......... . .... . 1.421.600 Pts. 
Orion Diesel, ahora desde ..... . .. . . . . .. ..... .. .. 1.451.600 Pts. 

(Transporte e IVA incluidos) 

Hnos. Pedraza, S. L. 

C/ Rojas, 17 
Teléfs. 682 20 64 - 682 09 77 

28901 GETAFE 
(Madrid) 
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• 
PLAZA DE TOROS DE . 

,.., GETAFE,.., 
• 1naa IHHH 

(; Novillos de 

oo))ia 2200 
novillada con picadores 

-La Castilleja-
Manµel Diaz « MANO LO» 

o o o 

Bernard Marsella 

Marcos Girón 

f; toros de ooJ)ia 23° 0 

-La Cast~lleja- ¡ C• ran corrida de toros, ! 

Morenito de Maracay 
o o o 

Jose Antonio CARRETERO 
o o o 

Marcos Valverde 

oo))ia 2800 oo))ia 2900 

GRAN BECERRADA 

para las peñas 

tau1rinas locales 

gran espectaculo cómico-taurino 

l)ia 2 de .Junio 
f•ran becerrada de pronr1oción 

con 

*JAVI CAMPILLO* *Ü. GARCIA HIGARES* 1 

TODOS LOS FESTEJOS DARAN COMIENZO A LAS* 7*DE LA TARDE 

• 

• 



- PROXIMA INAUGURACION -

CEMAVE 
(Centro de Mantenimiento de Vehículos) 

• LIMPIEZA DE BAJOS 

• CAMBIO DE ACEITE 

• ENGRASE 

• LAVADO AUTOMATICO 

• LAVADO AL VAPOR 

• PINCHAZOS Y EQUILIBRADO 

Rapidez y Comodidad1 a su servicio 

EXPERIENCIA Y PROFESIONALIDAD 

EN 

EL CENTRO MAS MODERNO DE LA ZONA SUR 

- POLIGONO SAN MARCOS -
GETAFE 
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Gente de pluma 

Se caen los músicos y se escaparon los toros 

Las fiestas de ayer 
Quiero glosar en estas páginas, quizás 

un poco a vuela pluma, cómo eran las fies
tas en Getafe (la función del pueblo) en los 
años 1920 y 1930. 

Aparte de los actos religiosos, la traída 
de la Virgen a la Iglesia de La Magdalena, 
el día de la Ascensión y el obligado nove
nario, que en este aspecto no ha cambia
do, las fiestas se reducían al domingo y lu
nes en que se sacaba a la Virgen en proce
sión, y martes y miércoles los festejos tau
rinos, que más adelante describiré como 
eran, pues merecen mención especial. 

El domingo por la mañan~ muy tem
prano, la banda de trompetas a caballo del 
Regimiento de Artillería, recorría las calles 
entonando una diana floreada, haciendo 
parada en las principales tabernas, por lo 
que es de suponer que al final de la maña
na tuvieran todos los componentes una 
buena carga etílica. Al mismo tiempo, los 
cohetes y .fuegos de artificio se sucedían 
continuamente, de forma que todo esto 
daba una gran sensación de alegría y opti
mismo. 

El lunes, como el día anterior, la banda 
de música del Regimiento de Wad-Ras, di
rigida por el músico mayor don José Po
wer, hacía las delicias del vecindario, inter
pretando sendos pasacalles y piezas de zar
zuela. Era muy agradable, pues en algunas 
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casas de buena amistad tenía la gentileza 
de dar un pequeño concierto. 

Respecto a los artilugios mecánicos (Tío 
Vivo, Olas, etc.), siempre eran de los mis
mos dueños, destacando el llamado LUIS 
EL DE LOS CABALLITOS, ayudado por 
varios aventureros que contrataba en Ma
drid, siendo el más conocido el apodado 
EL VELA. Este feriante poseía varios ca
rruseles que los instalaba en la Plaza de 
Carretas y al final de la calle Hórmigo, cer
ca de la del Molino. 

La tradicional Cucaña , que se montaba 
en la Plaza de la Constitución, en la que 
los chicos y personas mayores disfrutaban 
mucho, pues como es sabido, el palo era 
untado de sebo, de forma que a fuerza de 
subir y bajar al final se la llevaba el último, 
una vez limpio el palo. 

Otros de los números de las fiestas, era 
la carrera de cintas en la Plaza del General 
Palacio, frente a la Sociedad La Recreati
va, entre árbol y árbol , atravesando la cal
zada, se colocaba una cuerda o alambre y 
en ella varias cintas enrrolladas, teniendo 
al final una pequeña argollita. A los con
cursantes, que tenían que ir montados en 
bicicleta, se les entregaba un palito o pe
queño puntero que necesariamente en su 
carrera debían de introducir el puntero 
por la argolla, soltándose automáticamen
te, correspondiéndole el premio lógica-

mente, al que más cintas tuviera en su po
der. 

Referente a los festejos taurinos, éstos 
eran el plato fuerte de las fiestas. Se cons
truía la plaza con carros y galeras unidos 
con grandes palos y el lugar de su instala
ción fue variando con el tiempo, siendo el 
año 1919, coincidiendo con la inaugura
ción por el rey don Alfonso XIII , del mo
numento al Sagrado Corazón, el último en 
que se situó en la Plaza de la Constitu
ción. 

El festejo consistía en corrida y media, 
es decir, dos novillos de muerte y el resto 
para capeas. He de hacer constar que cada 
toro para este menester, es decir para ca
peas, costaba su alquiler, CIEN pese/as, 
devolviéndolos después a sus dueños por 
lo que es obvio que estos buriles supieran 
latín, hartos de recorrer plazas de pue
blos. 

Los novillos para los dos días, martes y 
miércoles, se contrataban generalmente a 
Pichorronco de Fuenlabrada, a Ceballos y 
algunas veces al marqués de Perales. Estos 
se traían a base del tradicional encierro, de 
forma que todos los aficionados que po
seían caballos (Emilio Butragueño, Julián 
Benavente, mi padre y otros) se traslada
ban al Prado de Acedinos y desde allí los 
corrían hasta la plaza. 

En 1925, el coso se instaló en la Plaza de 



· Gente de pluma 

Carretas, siendo los matadores los bece
rristas, escalafón que por desgracia para la 
fiesta nacional hoy no existe, JUANITO 
MARTIN CARO, CHIQUITO DE LA 
AUDIENCIA Y REVERTITO, a la sazón 
chavales, auxiliados por el torero semi
retirado Torquito III . 

En 1927, siendo alcalde don Enrique 
Gutiérrez, Raimundo Blanco, carpintero 
de la localidad, construyó la plaza en el so
lar que hoy está situado el colegio Sagrado 
Corazón. Allí actuaron novilleros consa
grados, cito como ejemplo Justino Mayor, 
hermano del Sargento Mayor casado con 
Paula Martín Rubio, vecina de la locali
dad. En esta época fueron muertas dos 
personas por un toro de capea, una de 
ellas, según mis referencias se llamaba 
Melchor, creo que era hermano de Pedro 
Fernández (Pedrín) o un pariente muy cer
cano. 

Aunque la plaza era de madera, parece 
que estaba bien construida, pero la dema
siada carga que sostuvo, dio lugar a que el 
tendido de los músicos se hundiera, cau
sando un gran pánico, unido al terror que 
producían los gritos expresando que se ha
bían escapado los toros. Aquel día debían 
de actuar los Pinarras del Alamo, siendo 
sobresaliente de espada Félix Colomo. 

A partir de esa fecha fueron suspendidos 
los festejos taurinos y, como es obvio, fue 
destituido el alcalde, don Enrique Gutié
rrez. 

No quiero de dejar de consignar el papel 
que representaba la Taberna de Lino, con 
su buenísima limonada tan dulce y tan 
fresquita , a la que todos los getafeños en
domingados iban esos días a disfrutar del 
precioso líquido, adquiriendo con antela- . 
ción en los puestos situados enfrente de la 
mencionada taberna, gambas, quisquillas 

y camarones, y por supuesto las almendras 
tostadas de la confitería Izquierdo, junto 
con la riquísima limonada. 

A continuación hago una justa «loa» a 
la Taberna de Lino con estos cálidos y 
atrevidos versos. ■ 

Andrés Díez Fernández 

LA TABERNA DE LINO 

La gran taberna de Lino, 
viejo templo del «Dios Baco» 
en la Plaza de Escolapios 
donde residía él mismo. 
Tenía un criado adjunto 
que se llamaba Joaquín , 
éste fue fiel hasta el fin 
aunque un poco cejijunto. 
A este templo acudían 
de todas las clases sociales, 
labradores, menestrales 
catadores, cada día. 
Las banquetas y las mesas, 
los vasos acanalados 
recuerdos de antepasados 
que le tocó en herencia. 
Sus jarritas de cristal 
con el buen caldo de Yepes, 
¡caray!, como esté se bebe 
si se apura hasta el final. 
¿ Y su rica limonada?, 
que dulce y que fresquita; 
el Arcipreste de Hita 
diría ¡ahí es nada! 
Pero un luctuoso día 
cerró las puertas el gran Lino, 
ya se acabó el buen vino 
y hasta la buena armonía. 

MESON 
de 

JEROMIN 

«BOMBI», el sitio ideal 
Padre Felipe Estévez, 4 - GETAFE 

___________ , 
·-----------

CONSTRUCCIONES 
Y PROMOCIONES 

ARCIA,s.l. 

--------------------· PROYECTOS DE OBRA v~ APERTURA 
DIRECCIONES FACULTATIVAS 
ESTUDIOS DE INSTALACIONES 

GESTION EN ORGANISMOS OFICIALES 

---------■---------· 

25 años 
de experiencia 

en construcción 
y mantenimiento 

industrial 

VENTA 
Pisos del más alto standing 
Locales en las mejores zonas 

Calle Madrid, 65, 12 
GETAFE. 

Teléfonos 695 58 59 
695 08 56 

----------■-----------

~53 



Deportes 

El Comercial de Pescados, nuevo equipo de féminas en división 

de honor de balonmano femenino 

El Comercial de Pescados, equipo de balonmano _f emeni
no que el año próximo militará en la máxima categoría de su 
deporte, atravesó serias dificultades hasta llegar a estas tie
rras. En Getafe están absolutamente integradas, y con Geta
fe como reforencia han conseguido el ascenso a la máxima 

categoría de su deporte después de sufrir, durante todo el 
año, una dura competición que culminó felizmente en tierras 
catalanas donde consiguieron derrotar al Baracaldo y al 
Triana y pese a la victoria del Gracia sobre las jugadoras del 
Comercial de Pescados, al final, se consiguió el objetivo. 

La ilusión y el esfuerzo alcanzaron la gloria del éxito 

Pedro Moreno es sencillo y pone en 
su trabajo de entrenador todo su em
peño, los comienzos fueron difíciles, 
«hubo un trabajo de base y de conti
nuidad, porque el equipo es muy jo
ven y casi todo HA SIDO GENTE 
que ha salido de la cantera juvenil de 
Alcorcón, de un equipo que teníamos 
en Provincial, y ahora ya, poco a 
poco, vamos a ir metiendo gente de 
Getafe, la gente que tiene calidad y 
bueno, de hecho ya hay una jugadora 
de Getafe y para el próximo año pen
samos meter a otra jugadora más». Se
ría quizás demasiado pedir que equi
pos de balonmano o baloncesto feme
nino que militan en las categorías su
periores contaran con una plantilla 
plenamente de Getafe. Una ilusión 
que, no obstante, podría resultar ma
ravillosa de conseguirse. 

LOCOS POR GETAFE, LOCOS 

Pedro Moreno se siente a gusto en 
Getafe y debe ser un importante sínto
ma, porque es parte principal en el co
razón de este equipo, «queremos po
tenciar en Getafe la base intentando 
meternos más en los colegios y crear 
una mayor afición al balonmano fe-

~·· Deportes 

menino dentro de Getafe». La mayor 
parte de las jugadoras del COMER
CIAL DE PESCADOS son de fuera, 
aunque según afirma con rotundidad 
su entrenador, Pedro Moreno, están 
absolutamente integradas en la locali
dad. 

MANUEL CAÑADILLAS también 
luchó por llevar al equipo hasta la 
consecución del ascenso. Su lucha evi
dentemente tuvo como escenario el 
despacho y como instrumento el telé
fono, la charla en directo y las artes de 
disuasión que tiene un político. Para 
eso, no obstante, hacía falta una mar
ca comercial generosa con el deporte e 
interesada en el relanzamiento del ba
lonmano femenino en Getafe, esa fir
ma fue COMERCIAL DE PESCA
DOS. Hoy todo el mundo está agrade
cido con los directivos de esta firma 
que pusieron su confianza en este 
equipo de balonmano femenino . 

Con este importante apoyo tranqui
lizador, el equipo se vio inmerso en 
un campeonato dividido en tres fases, 
la fase de clasificación en forma de 
liga normal a doble vuelta, con seis 
grupos en toda España. En el grupo 
del Comercial de Pescados se encua
draban siete equipos, de los cuales se 
clasificaban tres para la segunda fase , 

y desde el primer momento, el equipo 
de Getafe demostró que podría optar 
al ascenso. Se clasificó en primer lugar 
de su grupo con una estadística im
portante, en el apartado de derrotas, 
ni una sola, dos empates y el resto vic
torias. 

\~~ 1 M PRENTA-PAPELERIA 
Fabricación propia Precios únicos 

■ 1 ROPA DEPORTIVA 
.- ■IJ L--■■ _ ... ■■■ ~ ... --.~--- .......... ------- ------ .... ---- - ..... -~ -=-i~ __ - -:-® 

Plaza de las Cuestas, 3 
Telf.: 696 43 02 - GETAFE 
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Distribuidor 
oficial 

IMPRESOS SOCIALES Y COMERCIALES 
TARJETAS DE BODA, VISITA Y COMUNIONES 

MATERIAL ESCOLAR Y DE OFICINA 
LIBROS DE TEXTO 

Plaza Escuelas Pías, 4 
Teléf.: 695 458 20 GETAFE (Madrid) 



La segunda fase tuvo como escena
rio el Polideportivo de San Isidro de 
Getafe, se juega a una sola vuelta por 
sistema de liga entre cuatro equipos, 
de grupos diferentes, y el Comercial 
de Pescados siguió consolidando sus 
posibilidades de ascenso proclamán
dose campeones, con lo que tan sólo 
una barrera se interponía para conse
guir el ascenso: LA,FASE FINAL. 

En esa fase final, el equipo de Geta
fe, con el concejal MANUEL CAÑA
DILLAS en las gradas, consiguió el as
censo a la máxima categoría. Por pro
pios merecimientos, por Pedro More
no, por las jugadoras, y ¿porqué ne
garlo? hasta por Getafe. 

«I-{a sido duro porque ha habido 
que trabajar mucho, pero al final yo 
creo que el esfuerzo ha sido recom
pensado, luego al final, realmente la 
gente ha trabajado bien y se ha conse
guido el triunfo de un trabajo de años 
y de ir apostando por gente nueva, por 
gente sin experiencia, juveniles .. . » Va
lentía y trabajo~ resumiendo las pala
bras del entrenador del COMERCIAL 
DE PESCADOS, Pedro Moreno, son 
las que han conseguido el éxito final. 

Quizás en el cielo del éxito conse
guido por este equipo todavía exista la 
nube de la preocupación y el nervio
sismo vivida durante la semifinal. 
Quizás por la responsabilidad que ad
quirieron todas las jugadoras de no 
querer defraudar al público de Getafe, 
sin embargo, en la fase final , como re-

conoce el propio PEDRO MORENO, 
<~ugamos mucho más tranquilos y 
con mucha más serenidad». Getafe, 
localidad halagada hasta la extenua
ción por un conjunto que agradece 
profundamente las atenciones que 
está recibiendo, fue durante la segun
da fase un infierno psicológico para 
las jugadoras del COMERCIAL DE 
PESCADOS con partidos donde cada 
segundo el corazón daba mil vuelcos. 
Fue quizás la clave del éxito aunque 
hubiera podido ser la clave del fraca
so. La ciudad lanera por excelencia, 
fue , prácticamente, el escenario de un 
happy end con el equipo en plan de 
campeón, «en Barcelona en principio 
parecía que nos iba a perjudicar el he
cho de haber jugado la segunda fase 
con siete días de retraso y por tanto 
ibamos a tener menos tiempo de recu
peración que el resto de los equipos, 
sin embargo, mantuvimos un ritmo 
de juego importante y sobre todo ju
gam,s con una serenidad que para un 
equipo tan joven como el que hay, no 
se podía esperar». 

El futuro se presenta incierto pero 
tremendamente interesante en la 
competición de división de honor de 
balonmano femenino, «básicamente 
el equipo va a ser el mismo, pero na
turalmente es que es un equipo que ha 
demostrado tener una calidad para es
tar en división de honor, que ha traba
jado mucho y tiene altura para estar 
ahí, el único problema es el de que no 

~ElilHGE 
C/. Magdalena, 8 · GETAFE (Madrid) 

Tels. 682 71 28 · 696 91 85 

Deportes 
tenemos una referencia directa de lo 
que es la competición en división de 
honor, no hay ninguna jugadora que 
haya estado en división de honor y 
bueno, igual pecamos un poco de 
«pardillos», pero tenemos una tre
menda ilusión y muchas ganas de tra
bajar. 

El problema principal quizás radica 
en la profesionalidad que existe entre 
los equipos de división de honor, 
mientras el Comercial de Pescados es 
un equipo aficionado. 

El barrio de San Isidro de Getafe 
tendrá el honor la próxima temporada 
de contar con un equipo de balonma
no femenino en la máxima categoría. 
El deporte femenino, minusvalorado 
por lo general, se constituye cada día 
de más en la punta del iceberg depor
tivo de Getafe, según Pedro Moreno, 
no obstante la situación sigue siendo 
pésima por la falta de apoyo al depor
te femenino por parte de las distintas 
instituciones y «es necesario el impor
tante apoyo de los medios de comuni
cación y por una educación social de 
que la mujer debe hacer deporte y que 
los padres y los novios les ayuden. 
Porque yo he tenido jugadoras de cali
dad que por sus novios o sus padres 
han dejado de jugar». 

Una denuncia importante en un 
mar de lágrimas de alegría. La alegría 
de las jugadoras del Comercial de Pes
cados, del barrio de San Isidro, y de 
Getafe entero. ■ 

Tiene el honor de invitarles a la Jornada de Demostraciones or
ganizada con objeto de presentar nuestra línea de produtos IBM, 
TANDON, BONDWELL, AMSTRAD funcionando con nuestra am
plia biblioteca de programas. 
Conozca las grandes ofertas en precio y servicio que presenta
mos en esta Jornada. 

Complejo Las Moreras 
C/. Madrid, 143, antiguo (final) 
GETAFE (Madrid) 

Día 26 de mayo 
Horario continuado de 10 a 20 horas 
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NISSAN 

BLUEBIRD 

' . ' JAPONES 
En todo el mundo es calificado de UNICO 

en sus dos versiones: 

Bluebird SLX y Turbo SGX 

EL PULSO DE LOS JAPO ESES 

NISSAN 

GETAUTO 
Ventas y servicios: San José, 75, y Hormigo, 11. GETAFE 

Carretera de Fuenlabrada a Humanes, km 0,200. FUENLABRADA 
Ventas y recambios: General Ricardos, 128. MADRID 

CATSA Calle Guadalquivir, polígono industrial Latoca. FUENLABRADA 

AUTOS BONILLA Calle Zaragoza, 7. MOSTOLES 

VENTACAMION Vía Carpetana, 340. MADRID 

SAN MARCOS MOTOR, S. A. polígono SAN MARCOS. Calle E. GETAFE 
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Antonio Gabriel Santiago 
La experiencia y la técnica 

de un cazador 

Es nuestra intención, como anunciábamos en el primer nú
mero de GET AFE EXPRES, que la gran familia que compo
nen los aficionados a la caza en GET AFE se vaya conociendo 
y ellos den, por sí mismos, cuenta de sus aptitudes, proezas y 
vicisitudes en este bello deporte. 

En esta ocasión contamos en nuestra sección con un ex
perto cazador de nuestra localidad, experto en la busca de pie
zas y experto en el manejo de las armas. Hombre de reflejos 
muy rápidos y gran puntería, es decir un gran tirador. Se trata 
de ANTONIO GABRIEL SANTIAGO, propietario del bar 
«EL CAZADOR», antigua armería «EL JABALI». 

- ¿Desde cuándo eres aficionado a la caza? 
-Yo creo que desde que tenía 1 O años, o sea hace aproxi-

madamente 34 años. 
- Tú fuiste propietario anteriormente de una armería 

¿Porqué este cambio de negocio? 
-Pues mira, por la situación económica que atravesába

mos, como no se vendía prácticamente nada, me vi obligado a 
buscar nuevos horizontes en los negocios y a pesar de que me 
gustaba mucho más la armería que el negocio hostelero, no 
tuve más remedio que optar por el bar. 

-¿Qué modalidad de caza te agrada más practicar? 
- He practicado todas las modalidades, desde poner ba-

llestas hasta la caza con liga, la caza mayor, con cepos, etcéte
ra, pero la que más me gusta actualmente es la caza menor. 

- ¿Perteneces a algún coto o sociedad? 
-Sí, soy socio con unos amigos de una finca en PELA-

HUST AN (Toledo), y allí pasamos unas jornadas de caza muy 
agradables a todos los niveles. 

- Tú que eres buen conocedor de las armas de caza, ¿qué 
escopeta te gusta más? 

-Como escopeta me agrada tirar con lalBREDA automá
tica, y de cartuchos prefiero tirar con séptima y por este orden 
de marcas: MUSA, LEGIA y FIOCCHI. 

- ¿Admiras o has admirado a algún cazador local? 
-Hombre, pues sin ser vanidoso, me admiro a mí mismo, 

y sólo por la suerte que tengo a la hora de cazar. 
-A la hora de comer la caza que cobras, ¿qué pieza prefie

res como menú? 
- Me encanta el conejo al ajillo y si es posible acompaña

do de otro conejo. 
-¿Qué consejos darías desde estas páginas de GETAFE 

EXPRES a los cazadores de GET AFE? 
-Mucho sacrificio y que no desfallezcan, que no pierdan 

la afición y aunque el tiempo no acompañe, que salgan de 
caza todos los días que puedan, naturalmente en época y días 
autorizados. 

-;,Tienes predilección por algún tipo o raza de perro? 

Al final de la jornada con un buen alijo de perdices y liebres. 

Caza 

Antonio durante una jornada de caza acompañado de su perra. · 

-No tengo predilección por ninguna raza especial, tan 
sólo pido que sean buenos perros de caza. 

«ACOTAR GETAFE ES MUY DIFICIL» 

-Del término de GETAFE ¿Qué observaciones me pue
des hacer? ¿Crees que se podría acotar? 

-El término de GETAFE si se respetase la época de 
VEDA sería muy bueno, lo que pasa es que no se respeta, y 
eso lo perjudica muchísimo. 

En cuanto a lo de acotarlo, puedo opinar que es muy difí
cil, y supondría grandes disgustos existiendo hasta tiros entre 
los propios cazadores, hay zonas muy propicias para ello, so
bre todo en la parte izquierda de la carretera de Andalucía 
hasta el límite con PINTO, SAN MARTIN DE LA VEGA y 
las fincas de Gozque y La Aldehuela. 

-¿Dentro de tu vida de cazador, te ha ocurrido alguna 
anécdota que merezca la pena contar? 

- Te podría contar muchas anécdotas, pero recuerdo que 
un día, SATURNINO DE LA PEÑA y TEOFILO «PANIA
GUA», me dijeron que había una hermosa liebre en la 
«cama», y yo ni corto ni perezoso, salí corriendo como alma 
que lleva el diablo para que no se me fuera, dándome una 
gran paliza a correr, y cuando llegué con la lengua fuera, resul
tó que todo había sido una broma, pues ni había liebre ni ha
bía nada de nada. 

Te damos las gracias ANTONIO por tu agradable charla y 
ponemos a tu disposición y a la de todos los aficionados a la 
caza de GET AFE nuestra revista, con el ánimo de que nos 
contéis vuestras actividades, trofeos y andanzas en el bonito y 
emocionante deporte de la caza. 

Gracias ANTONIO. ■ 

Halcón 
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Toros 

Angel Torres y Javi Campillo, por el 
momento solamente buenos amigos 
Hace poco tiempo algún «periódi

co» deportivo local qui-so meterse en 
tareas taurinas noticiando con foto
grafía incluida el apoderamiento de 
Javi Campillo por parte de Angel To
rres, pues bien, «Getafe Expres» ante 
esta supuesta primicia se movilizó y 
hoy aquí constata la falsedad del 
dato. 

-Angel, ¿cuáles son exactamente 
los motivos que te han impulsado para 
apoderar a Javi Campillo? 

-Bueno, en principio esto que me 
dices no es exacto, pues yo no he di
cho en ningún momento que vaya a 
apoderar a Javi Campillo. 

Yo en él veo un chico con futuro y 
posibilidades, entonces debido a la 
amistad que nos une, estoy tratando 
de ayudarle lo que puedo. Pero nada 
más, a pesar de que efectivamente al
gún periódico local lo ha dicho ya, 
esto no es cierto, ni yo tengo ningún 
compromiso con Javi Campillo, ni 
con su padre. 

- El mundo de los toros es un mun
do duro y difícil, en caso de que deci
dieras seguir en él ¿estarías dispuesto 
a soportar su dureza y dificultad sin 
desmoronarte? 

-Más que duro y difícil yo diría 
que sobre todo es caro, es tremenda
mente difícil que un chaval salga figu
ra, aún valiendo para ello, si no tiene 
una solvencia económica en torno a 
él , que le apoye y le ayude. 

-Ya has tenido la oportunidad de 
ver a Javi dos veces de luces ¿qué te 
ha parecido? 

-Pues sí, he tenido la fortuna de 

verle en Almonacid de Zorita y el otro 
día en Peñalver y estuvo francamente 
bien, le falta práctica a la hora de ma
tar, cosa que es muy lógica, pero yo le 
veo valiente, con ganas e ilusión, que 
eso es en definitiva lo importante. 

-Aprovechando que la charla es 
distendida y aprovechando que le tie
nes aquí, ¿te gustaría darle un consejo 
a Javier? 

-Hombre, yo el consejo que le da
ría es que en principio se planteé en 
firme si quiere o no ser matador de to
ros con todo el sacrifici_o que eso con
lleva y si no, pues que lo decida ahora 
y no defraudará a todos los que esta
mos a su alrededor. 

-Javi, la cosa se pone seria, ya to
reas de luces y tienes alguien que te 
apoya ¿cómo te planteas ahora el futu
ro? 

LA ALTERNATIVA 
Plaza de Reloj, 6 GETAFE 

Especialidad en: 
CABRITO AL HORNO 

y 
COCHINILLO ASADO 
AL ESTILO SEGOVIA 

Reservas: teléfono 681 78 36 

- Pues ahora entrenar a tope, pre
pararme muy en serio y torear todo lo 
que me salga lo mejor que pueda. 

- Este año en las fiestas patronales 
torearas de luces aquí en tu pueblo, 
¿qué esperas y cómo esperas este día? 

-Pues le espero con una gran ilu
sión, pues me estará viendo mucha 
gente en la que tengo mucha confian
za y espero la mayor de las suertes 
para mí y mis compañeros. 

-De la gente que habitualmente te 
rodea ¿quién influye más en ti cuando 
estás delante? 

-El público. 
-¿Y después? 
-Pues Angel Torres, mi padre y la 

cuadrilla. 
Pues muchas gracias a ambos y 

suerte en el futuro. ■ 
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Toros 

El pasado día 30 en Aranjuez, a1nte malos 
toros de La Castilleja, ¡bien Carrietero! 

~---- ------ ---- --------------------- - ----- -~ 
Plaza de toros de Aranjuez. Buena 

tarde con un ligero viento que sopló a 
rachas, pero no molestó para la lidia. 
Tres orejas. 

Los toros que se lidiaron pertene
cían al hierro de La Castilleja. Eran 
toros grandes y tenían una acusada 
falta de trapío y alguno hasta anduvo 
ligeramente picante, en definitiva 
poco le dejaron hacer a José Antonio 
Carretero, que andaba pletórico de ga
nas e ilusión. 

En cuanto a los toros ya está todo 
dicho, en cuanto al torero añadir que 
se encuentra en buen momento, que 
apunta evolución favorable en todos 
los tercios y que sobre todo en bande
rillas cuajó algunos pares francamente 
meritorios. 

Lamentar por otra parte el percance 
sufrido por Curro de la Riva que re
sultó arrollado por un tarazo, que de 
haber tenido «otras» defensas podía 
haber resultado empitonado contra las 
tablas. Señor de la Riva cuide su for-

ma física que el sábado ya se lo avisó 
un toro y hoy se lo dice un taurino, 
que sufrió al verle arrollado a menos 
de 5 o 6 metros de distancia. 

Aprovecharé estas últimas líneas 
para poner un poco en su sitio a José 
Antonio Carretero, este torero joven 
tiene un sentido del arte, que poco a 
poco y con el paso del tiempo va des
tellando en algunos momentos de la 
faena. De valor anda muy bien (el sá
bado lo dejó claro), pero creo que le 
falta ahora ya de matador un triunfo 
sonado en una feria importante, yo 
creo que si esto se diera, tendríamos a 
una nueva realidad del toreo con fuer
za, valor y ganas suficientes para en 
un futuro llegar a ser hasta artista. 

También y antes de terminar me 
gustaría dedicar unas líneas a un buen 
subalterno que el sábado anduvo 
como de costumbre, bien, en su sitio y 
con oficio, estoy hablando de Federico 
Navalón «El Jaro», un torero de plata 
que vale su peso en oro. ■ 

Este año en Getafe más feste,jos taurinos 
y actividades que nunca 
Este año los taurinos estamos de en

horabuena, pues la plaza de toros fun
cionará prácticamente durante toda la 
semana de las fiestas locales y patro
nales. 

Tendremos 2 encierros matinales, 
una novillada picada, una corrida de 
toros, una becerrada de luces para be
cerristas, así como otra becerrada para 
las peñas taurinas. Por otra parte se 
recupera la charlotada con la presen
cia del T oronto y los monos toreros y 
parece ser que habrá hasta un concur
so de doma de caballos. La gran nove
dad la ponen las peñas taurinas, que el 
domingo y lunes de la fiesta, días 22 y 
23 de mayo por la noche, habrá suelta 
de vaquillas donde a buen seguro que 
todos los .que así lo deseen lo pasarán 
en grande en compañía de las peñas 
taurinas de la localidad. 

Además y como detalle de la em
presa al montar la corrida de toros, 
nos encontramos con la presencia en 
el cartel de un torero del grupo espe
cial; se trata de José Nelo «Morenito 
de Maracay», que formará terna con 
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José Antonio Carretero y Marcos Val
verde. Esperemos que esta costumbre 
no se pierda y año tras año podamos 
ir viendo algunos toreros de cierto re
nombre, pues Getafe es un pueblo con 
la suficiente entidad para ello. 

En definitiva, este año el calendario 
de actividades de la plaza de toros 
puede ser un modelo de explotación 
de una posible plaza de toros fija en 

Getafe, pues hasta nuestros oídos ha 
llegado la posibilidad que existe de or
ganizar también una noche flamenca 

. y un concierto de rock, también por 
supuesto en la plaza de toros. Bien por 
la empresa que sí que sabe de esto y 
muy a las claras lo está demostrando, 
así pues felicitaciones a Angel Guz
mán y Angel Torres y felices fiestas a 
todos. ■ 

Las peñas taurinas de Getafe 

DIRECCION 

Peña taurina San Isidro . . . . . Avda. Fuerzas Armadas, 8 
Peña taurina La Oreja . . . . . . Jacinto Benavente, 28 
Peña taurina Manolo ....... Madrid, 26 

Peña taurina Javi Campillo . Jacinto Benavente, 4 



CITROEN 

AUTOMOVILES UCEDA, SA 

La Red Nacional de Asistencia 
Citroen es una fuerza en ex
pansión. En toda España, a cada 
paso, usted encontrará un Con
cesionario o un taller Citroen. 

La Red Citroen está compuesta 
por más de 1.000 puntos de 
servicio y a partir de hoy cuenta 
con otro más. Un nuevo Conce
sionario que desde este momento 
le abre sus puertas y se pone 
a su disposición. 

Cuente con él. Aquí lo tiene. 
Para Citroen, usted, Cliente, 

es lo primero. 

Ctra. Nac. Madrid-Toledo, Km.11,450 (margen izquierda). Te/: 682 2312. Getafe. 
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TODOS LOS QUE TRABAJAMOS EN EQUIPO, DAMOS 
LAS GRACIAS AL PUEBLO DE GETAFE POR 
HABERNOS CONCEDIDO EL PREMIO A 

«LA LABOR Y EL ESFUERZO EMPRESARIAL» 

¡25 AÑOS DE SERVICIO NOS AVALAN! 
Y NOS V.AMOS .A ESFORZAR EN MEJOR.ARLO 

JUDO 
KARATE 
KUNG-FU 

TAEKWON-DO 
KEN-PO .. KARATE 

Próximamente 
FOUL CONTACJ 
MUSCULACION 
PESAS y 
AEROBIC 

G 
I 
M 
N 
A 
s 
I 

- 1963 - 1988 -

y 
BALLET 

SEVILLANAS 
GIMNASIA 

RITMICA 
GIMNASIA DE 

S MANTENIMIENTO 
9 GIMNASIA 
1 A TERCERA EDAD :: 
~ 

4t 

, C/. Salvador, 16 - C/. Presidente Kenedy, 4 - Teléf. 681 98 41 - GETAFE 



Vea/o en: 
JOYERIA-RELOJERIA 

CENTRO COMERCIAL "GE-TAFE 3" LOCAL 25 
C/ PADRE FELIPE ESTEVEZ, 16 GETAFE 


